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Мы начинаем по-
каз архивных видеома-
териалов, посвящен-
ных истории газеты 
«ТеРа-пресс».

В феврале 1994 года 
вышел из печати первый 
номер новой городской 
газеты. О том, как она 
создавалась, о творче-

ском пути коллективе 
редакции, о журналистах 
и технических работниках 
рассказывают сюжеты, 
снятые в разное время.

Смотрите историю газе-
ты «ТеРа-пресс»:

- в эфире телеканала 
«ТЕРА-СТУДИЯ»

-  н а  с а й т е  w w w.
terastudio.com

- в группе «СТРК ТЕРА-
студия» vk.com/terastudio

«ТЕРА-ПРЕСС» -  
30 ЛЕТ С ГОРОДОМ!

Уважаемые жители Ленинградской области!
От имени депутатов Законодательного собрания Ленинградской обла-

сти и от себя лично поздравляю научное сообщество с профессиональным 
праздником —  Днем российской науки!

Наша страна оставила заметный след в мировой науке как фундамен-
тальной, так и прикладной. Российская наука —  это и периодическая таблица 
Менделеева, и запуск человека в космос, и многое-многое другое. Россия дала 
миру множество уникальных имен и научных открытий, которые сыграли 
большую роль в становлении человеческой цивилизации.

Немалый вклад в развитие отечественной науки вносят и ленинградские 
ученые, которые трудятся в самых разнообразных сферах: от медицины и хи-
мии до ядерной энергетики. Мы гордимся достижениями наших научных 
коллективов!

В этот праздничный день желаю всем работникам интеллектуального 
труда креативности, изобретательности, творческого вдохновения и новых 
свершений на благо Ленинградской области и страны!

Председатель
Законодательного собрания

Ленинградской области
Сергей Бебенин

8 ФЕВРАЛЯ -  
ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ НАУКИ

Ежегодно 8 февраля российское научное сообщество отмечает свой 
профессиональный праздник — День российской науки, учреждённый 
указом Президента РФ от 7 июня 1999 года № 717.

(28 января) 8 февраля 1724 года Указом правительствующего Се-
ната по распоряжению Петра I в России была основана Академия наук. 
В 1925 году она была переименована в Академию наук СССР, а в 1991 
году — в Российскую Академию наук.

7 июня 1999 года Указом Президента РФ № 717 был установлен 
День российской науки с датой празднования 8 февраля. В Указе го-
ворится, что праздник был установлен: «учитывая выдающуюся роль 
отечественной науки в развитии государства и общества, следуя исто-
рическим традициям и в ознаменование 275-летия со дня основания в 
России Академии наук».
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ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

НОВОСТИ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО КОМПЛЕКСА
ЗИМНИЕ РАБОТЫ ИДУТ СВОИМ ЧЕРЕДОМ

Прошлая неделя для работников «Спецавтотранса» выдалась насыщенной. 
В городе систематически убирают и обрабатывают противогололедными реа-
гентами парки и скверы, пешеходные дорожки, переходы, внутриквартальные 
территории. От наледи очистили Ленинградскую, Соборный проезд, выходы 
к пляжам, а также 4, 7, 9, 10-а и 10-б микрорайоны. Не остаются без внимания 
и микрорайоны малоэтажной застройки —  Липово и Ручьи, где почищены пере-
ходы и автобусные остановки. Снег вывозили с Солнечной, улиц Соколова и Петра 
Великого, из Приморского парка.

Работники предприятия пополнили ящики с пескосоляной смесью на Солнечной, 
Парковой, Красных Фортов и проспекте Героев.

Уборка мусора проводится круглый год, в том числе и зимой. Контейнерные пло-
щадки в городских кварталах и СНТ убирают систематически, за прошедшую семидневку 
навели порядок на 143 площадках. А вот на велодорожке образовалась несанкциониро-
ванная свалка, которую пришлось убрать тоже сотрудникам предприятия.

На прошлой неделе «Спецавтотранс» наводил порядок в Приморском парке, Липово, 
на Калищенском озере и берегах Коваша.

«МЕДВЕЖОНКА» ДЕМОНТИРУЮТ, МЕДВЕДЯ -  ПОСТАВИЛИ
Специалисты комитета по управлению жилищно-коммунального хозяйства 

осмотрели детские игровые площадки и кластер «Бабочка».

Об этом рассказал начальник отдела внешнего благоустройства и дорожного хозяй-
ства Павел Пржевальский. Любимый сосновоборскими ребятишками медвежонок возле 
«Бабочки» признан непригодным, и его скоро уберут. Будет ли он отреставрирован или 
на его месте появится новая скульптура, пока не сообщается.

А вот медведь в сквере на проспекте Героев уже занял свое место. Его убирали на 
новогодние праздники, чтобы поставить на это место нарядную елку. Кстати, новогодние 
украшения демонтировали почти везде —  отключили гирлянды на Ленинградской и Афа-
насьева, убрали новогодние конструкции на Копорском шоссе, Солнечной, в скверах 
у «Таллина» и Дворца культуры «Строитель».

РЕМОНТЫ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
В Сосновом Бору дороги ремонтируют круглый год. Правда, сезон капиталь-

ных ремонтов пока не начался, но дорожные работы идут там, где надо привести 
в порядок небольшие участки. 

Всего рециклером обработано 128 кв. м дорожного полотна. Работы велись в разных 
районах —  на Набережной, Комсомольской, улице Космонавтов, проспекте Александра 
Невского и Копорском шоссе.

В конкурсе приняли участие 8 учи-
телей и 6 воспитателей. Торжественная 
церемония награждения состоялась 
в школе № 6. С приветственным словом 
к педагогам обратился депутат совета 
депутатов Алексей Терёшкин.

В номинации «Учитель года 2024» 
победителем стала Наталья Вещагина, 
учитель физической культуры школы № 6.

Лауреаты конкурса: Ольга Леком-
цева, учитель химии школы № 2 им. 
Героя РФ А. В. Воскресенского и Вера 
Меркулова, учитель начальных классов 
школы № 3.

В номинации «Воспитатель года 
2024» победу одержала Оксана Кон-
дратова, музыкальный руководитель 
«Центра развития ребенка № 2».

Лауреаты: Надежда Тулинова, вос-
питатель детского сада № 12 и Юлия 
Судникова, воспитатель детского сада 
№ 18.

— Конкурс —  это серьёзные испы-
тания, которые позволяют вырасти над 
собой. В этом году многим участникам 
больше всего запомнилось творческое 
задание, которое называлось «Разговор 
с детьми». Для этого необходимо было 

провести внеурочное мероприятие с ре-
бятами из другой школы или детского 
сада. Именно на этом этапе конкурса 
участники могли в полной мере рас-
крыть свой педагогический талант, 
поскольку живой диалог с детьми —  это 
основа всего образовательного про-
цесса, —  прокомментировала конкурс 
председатель комитета образования 
Наталия Шустрова.

— Профессия педагога важна 
и нужна, потому что учитель не толь-
ко передаёт знания, он ещё и вносит 
большой вклад в воспитание подрас-
тающего поколения, —  говорит депутат 
совета депутатов Алексей Терёшкин.

В дальнейшем победителям го-
родского этапа предстоит участие в об-
ластном конкурсе педагогического 
мастерства.

КОНКУРС 
ПЕДАГОГИЧЕСКОГО МАСТЕРСТВА

Конкурс 
педагогического 

мастерства стартовал 
в декабре 2023 года. 

И за два месяца 
участникам было 

необходимо решить 
множество задач, 

продемонстрировать 
свои 

профессиональные 
навыки и обменяться 
опытом с коллегами.

В 2023 году данная территория набра-
ла наибольшее количество голосов сосно-
воборцев и стала победителем Федераль-
ного проекта «Формирование комфортной 
городской среды» национального проекта 
«Жилье и городская среда».

— Проектным решением пред-
усмотрено качественное наполнение 
территории функциональными зонами: 
для тихого отдыха, для проведения ме-
роприятий, детские площадки для детей 
5–10 лет и 7–14, городские качели, рас-
ширение и увеличение парковочных 
мест. Вся территория будет оборудована 
энергоэффективным освещением. Пред-
усмотрены комплексное озеленение 
территории, а также занижение тротуаров 
для комфортного передвижения маломо-
бильных групп населения. В настоящий 
момент проводятся конкурсные проце-
дуры в формате электронного аукциона 

по выбору подрядной организации на 
выполнение планируемых к реализации 
работ в 2024 году, —  рассказал начальник 
отдела капитального строительства Алек-
сандр Лазаренко.

— Хочу отдельно поблагодарить 
жителей города за то, что проголосовали за 
данную территорию: 8000 человек отдали 
свой голос, благодаря чему территория 
стала победителем Федерального проекта 
«Формирование комфортной городской 
среды», —  говорит заместитель председа-
теля совета депутатов Александр Павлов.

Плановый срок реализации благо-
устройства территории 10Б микрорайо-
на —  1 сентября 2024 года.

Нацпроект «Жилье и городская сре-
да» инициирован Президентом РФ Влади-
миром Путиным в 2019 году, реализуется 
в Ленинградской области при поддержке 
губернатора Александра Дрозденко.

О БЛАГОУСТРОЙСТВЕ 
10Б МИКРОРАЙОНА
В текущем году запланировано масштабное преображение 
городской общественной территории 10Б микрорайона: ул. 
Молодежная, 12, 16, 18.
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САМОЕ ОБСУЖДАЕМОЕ

ЛАРЬКИ НУЖНЕЕ ЗА ГОРОДОМ!
В последнее время в Сосновом Бору снова 

стали появляться ларьки…

Но. как сообщил глава Сосновоборского 
городского округа Михаил Воронков, в последние 
годы администрация не выдавала никаких раз-
решений на установку нестационарных торговых 
объектов. А новые ларьки появляются на частных 
территориях.

В частности, что касается павильона возле 
«Шайбы», то —  установлен владелец земельного 
участка, и хозяину павильона направлен дизайн-
код —  как и всем владельцам подобных объектов.

Утвержденный в Сосновом Бору дизайн-код 
регламентирует не только внешний вид объекта, но 
и место его установки. Предпринимателям предло-
жено привести свои торговые точки в соответствие 
с этим документом. В противном случае могут быть 
применены административные меры. Кстати, не 
исключено, что городские власти обратятся в за-
конодательные органы с предложением увеличить 
размер штрафов за подобные нарушения.

Первый заместитель главы администрации 
Станислав Лютиков уточнил, что схема размещения 
нестационарных торговых объектов была принята 
в 2009 году. Она создавалась с учетом фактического 
размещения таких объектов. В 2011 году их было 
78, в 2018–62, в этом году —  61. При этом ларьки 
и павильоны постепенно переезжают в садовод-
ства, где они нужнее, чем в кварталах многоэтажной 
застройки.

ВОДИТЕЛИ, УБИРАЙТЕ МАШИНЫ!
Температурные «качели» доставляют 

много хлопот работникам коммунальных служб. 
Проблем добавляют и горожане…

После обильных снегопадов настала отте-
пель, после нее —  все замерзло, соответственно, 
там, где снег убрать не успели, образовался лед. 
Естественно, возникает вопрос, почему не успели 
убрать. К сожалению, во многих случаях —  по вине 
самих горожан. То есть тех, кто не считает нужным 
убирать машины на время уборки. Это случается 
довольно часто. Там, где автовладельцы освобо-
дили внутриквартальные проезды, все чисто и нет 
никакого льда.

Глава Сосновоборского городского округа 
Михаил Воронков в очередной раз обратился 
к владельцам автомобилей с просьбой внимательно 
читать объявления на подъездах, не игнорировать 
дорожные знаки на парковках и своевременно 
освобождать внутриквартальные проезды, чтобы 
могла свободно проехать снегоуборочная техника, 
которой сейчас в Сосновом Бору достаточно.

ВНИМАНИЕ, ВИРУСЫ!
На минувшей неделе новой коронавирус‑

ной инфекцией заболели четверо. Все проходят 
лечение амбулаторно. Выздоровели три чело‑
века, болевших ранее.

Есть и два случая гриппа —  при лаборатор-
ном исследовании выявлен вирус группы А. Всего 
же по поводу острых респираторных заболеваний 
в медсанчасть обратились 854 человека, в том чис-
ле 545 детей. Превышение порога эпидемического 
благополучия зафиксировано по совокупному 
населению и по возрастным группам от 3 до 6 и от 
7 до 14 лет. Внебольничной пневмонией заболели 
25 человек.

Зарегистрировано 34 случая острой ки-
шечной инфекции, в том числе 33 —  у детей. Вы-
явлены и возбудители —  ротавирус и норавирус. 
Государственный санитарный врач Соснового Бора 
Дмитрий Ткаченко просит родителей не вести детей 
в детский сад и школу, если есть хотя бы малейшие 
признаки кишечной инфекции. Протекают подобные 
заболевания легко, но очень заразны.

Четверо детей заболели ветрянкой, у пяти 
выявлен энтеробиоз. По поводу укусов животных 
никто не обращался.

НЕМНОГО МЕДИЦИНСКОЙ СТАТИСТИКИ
По данным на утро понедельника, в стаци‑

онаре медсанчасти находились 298 пациентов. 
За неделю госпитализированы 232 человека.

Хирурги сделали 63 операции, по большей 
части плановых. Горожане получили 138 травм. Как 
рассказал начальник ЦМСЧ-38 Павел Рязанов, это 
не превышает средних многолетних показателей, 
однако много травм связано с гололедом, в основ-
ном это переломы.

Помощь медиков понадобилась участникам 
одного дорожно-транспортного происшествия —  
оказана амбулаторная помощь. «Скорая помощь» 
выезжала на вызовы 391 раз.

Во взрослую поликлинику горожане обраща-
лись 9638 раз, примерно половина обращений —  
с профилактической целью. Детская поликлиника 
провела 4638 приемов, почти три тысячи из них —  
профилактические.

БУДНИ ПОЛИЦИИ
За неделю сотрудники Сосновоборского 

отдела МВД зарегистрировали 226 заявлений 
о происшествиях и преступлениях. Заведено 
12 уголовных дел, раскрыто 5.

В последнее время участились мошенниче-
ства, связанные с неправомерным использованием 
компьютерной информации. В частности, один из 
горожан получил по телефону ложную информацию, 
что взломан его аккаунт на Госуслугах. Сообщил 
звонившему то, что тот спрашивал —  в результате 
аккаунт действительно взломали, в результате на 
имя доверчивого гражданина был открыт кредит. 
С начала года уже зарегистрировано 15 подобных 
дел!

Правоохранительные органы также задер-
жали местного жителя с партией запрещенных 
веществ, в результате чего удалось выйти и на 
сбытчика.

К административной ответственности при-
влечены 43 человека, 23 из них —  за пьянство. 
В дежурную часть доставлены 4 иностранца, у двоих 
не было документов, дающих право находиться 
на территории России, еще у двоих —  пропусков 
в погранзону.

Сотрудники отделения ГИБДД зареги-
стрировали 98 нарушений Правил дорожного 
движения,  94 из них допустили водители. 
В городе за это время произошло 17 дорожно-
транспортных происшествий, к счастью, без 
пострадавших.

НАЙДЕН ПОГИБШИЙ
Пожарные подразделения, дислоци‑

рованные на территории Соснового Бора, за 
неделю выезжали по тревоге 4 раза. В городе 
зарегистрированы 2 пожара.

29 января загорелся двухэтажный корпус 
бывшего пионерского лагеря «Чайка» в Липово. 
Постройки выгорели, но пострадавших не было.

3 февраля около половины девятого утра 
загорелась летняя кухня в садоводстве «Север-

ное». На пожаре обнаружен погибший —  по пред-
варительным данным, родственник хозяйки дома. 
Проводится дознание.

Один раз спасатели оказывали помощь при 
ликвидации последствий ДТП, один вызов оказался 
ложным.

МАРШРУТ ОКАЗАЛСЯ ВОСТРЕБОВАННЫМ
С начала февраля в Сосновом Бору дей‑

ствует новый автобусный маршрут —  23, от АТП 
до кладбища «Воронка‑1».

Как рассказал первый заместитель главы 
администрации Станислав Лютиков, маршрут ока-
зался востребованным и за первые три дня по нему 
проехали более 50 пассажиров. 

Пока маршрут работает в тестовом режиме. 
Расписание составлено так, чтобы пассажирам не 
приходилось долго ждать —  между рейсами межму-
ниципальных маршрутов № 9 и 677.

Всего водители «ЛАЭС-авто» за неделю 
выполнили 1375 рейсов. Невыполненными оста-
лись 4.

У ДЕПУТАТОВ НА КОНТРОЛЕ

ОВД: ПРЕСТУПЛЕНИЙ СТАЛО МЕНЬШЕ
На «часе администрации» сосновоборских депутатов проинформировали, 

как в нашем городе обстоят дела с преступностью, каких результатов добился 
в прошлом году отдел МВД России по Сосновому Бору, с какими сталкивается 
проблемами. Об этом доложил начальник ОМВД, подполковник полиции Сергей 
Захаров.

По показателям прошлого года, сосновоборский отдел занял первое место в области. 
Преступлений стало меньше, раскрывать их стали чаще, и это —  главное.

Всего за год было зарегистрировано 965 преступлений (годом раньше —  1021). 208 
преступлений относятся к разряду тяжких и особо тяжких —  также меньше, чем прежде. За 
год в городе случилось 2 убийства, 2 изнасилования и 2 случая нанесения тяжких телесных 
повреждений. Все эти преступления раскрыты, виновные понесли заслуженное наказание.

Значительная часть преступлений —  имущественные. За год 227 человек стали 
жертвами мошенников, зафиксировано 215 краж. Кражи в основном раскрываются сразу, 
с мошенничествами дело обстоит сложнее. Поэтому сотрудники правоохранительных 
органов в очередной раз просят граждан не покупать товары на сомнительных маркет-
плейсах и не вступать в диалоги с жуликами, которые представляются сотрудниками то 
банков, то правоохранительных органов. Впрочем, количество раскрытых преступлений 
этой категории тоже выросло.

Воруют по-прежнему много, но все же реже, чем в позапрошлом году. Были украдены 
4 автомобиля, два таких преступления раскрыты. Реже стали угонять машины, в позапро-
шлом было шесть, в прошлом —  три.

Стал очень популярным такой вид преступления, как незаконная регистрация. За 
год выявлено 222 таких случая.

Что касается историй с оборотом наркотических и психотропных веществ, то 
в 2023 году таких было 49, из них 18 —  раскрыто. Изъято 714 г наркотических средств, 
обнаружено две группы распространителей.

В целом обстановка в городе стала спокойнее. Реже стали совершаться престу-
пления в общественных местах. Их зафиксировано 216 против 262 в позапрошлом году. 
Уменьшилась уличная преступность —  за год было 78 таких случаев (в позапрошлом году —  
109). Во многом улучшению обстановки способствуют системы видеонаблюдения. Сейчас 
в системе «Безопасный город» задействованы 154 видеокамеры, с их помощью удалось 
более восьмидесяти раз получить важную для правоохранительных органов информацию.

Преступления и правонарушения среди несовершеннолетних тоже стали реже. 
В 2022 году подростки совершили 10 преступлений, в 2023–6. В полицию за различные 
нарушения попали 216 подростков.

Снизилось число дорожно-транспортных происшествий —  их произошло 537. 
К административной ответственности привлечены 6847 нарушителей, по большей части 
водителей.

В целом отдел работает стабильно, но по-прежнему существует кадровая проблема. 
Депутаты задали свои вопросы и приняли информацию к сведению.

Анастасия СЕМЕНОВА

Рядом с Сосновым 
Бором идет крупномас-
штабное строительство, 
это —  государственная 
задача,  относиться 
к этому надо с понима-
нием. Однако ее реали-
зация со стороны испол-
нителей должна идти 
с соблюдением всех 

нормативов. Маршруты 
перевозок согласованы, 
однако нередко водите-
ли от них отклоняются 
и едут, куда хотят. М. Во-
ронков дал поручение 
профильным отделам 
администрации вместе 
с ГИБДД проконтроли-
ровать, куда и по како-

му праву оказываются 
тяжелые грузовики на 
территории города.

Горожан тревожит 
и другой момент. Ин-
тенсивное движение 
большегрузов негатив-
но сказывается на со-
стоянии дорог. На это 
глава городского округа 
ответил, что, согласно 
договору, строитель-
ные организации, кото-
рые в настоящее время 
доставляют грузы на 
строительную площад-
ку, должны будут после 
окончания работ при-

вести дороги в порядок. 
Вывоз инертных грузов 
продлится до 30 марта, 
и после этого начнутся 
ремонты.

Кроме всего про-
чего, был отмечен и еще 
один негативный мо-
мент —  нередко машины 
со стройплощадки выез-
жают грязными. Специ-
алистам администрации 
дано поручение выехать 
на место, посмотреть, 
как организовано мытье 
грузовиков.

Соб. инф

Факт: тяжелые грузовики паркуются в горо-
де и ездят по самым разным дорогам, в том 
числе через садоводства. В последнее время 
жалобы сосновоборцев на эти нарушения 
пошли потоком.Ситуацию разъясняет глава 
Сосновоборского городского округа Михаил 
Воронков.

САМОЕ ОБСУЖДАЕМОЕ

ГРУЗОВЫЕ ПЕОРЕВОЗКИ -
ПОД КОНТРОЛЬ
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В этом году 26 региональных 
социально ориентированных 
проектов получат поддержку 
от Фонда президентских 
грантов и Президентского 
фонда культурных инициатив. 
Подробнее о своих начинаниях 
неравнодушные ленинградцы 
рассказали на встрече 
с губернатором Ленинградской 
области Александром Дрозденко.

Импульс для развития
Ленинградская область входит 
в  число регионов-лидеров по 
поддержке некоммерческих ор-
ганизаций (НКО). За последние 
годы финансирование этой сфе-
ры увеличилось почти в 4 раза. 
С 44,5 млн рублей в 2021 году до 
149 млн рублей в 2024 году.

— Для Ленинградской обла-
сти сегодня некоммерческий сек-
тор является приоритетным. Как 
вы знаете, наша область стала 
первым субъектом, который за-
крепил свои обязательства пе-
ред НКО на несколько лет вперёд, 
приняв Стратегические направле-
ния развития сектора социальных 
инициатив, —  заявил Александр 
Дрозденко. —  Хочу добавить, что 
все вы можете рассчитывать на 
нашу постоянную методическую 
помощь при реализации ваших 
проектов, подготовке отчётов, 

новых заявок. Мы будем с вами от 
первого до завершающего этапа 
каждого проекта. Вместе мы де-
лаем общее дело —  работаем на 
благо региона.

Неудивительно, что при та-
ком подходе почти 1,5  млн жи-
телей Ленинградской области, 
или около 70% населения явля-
ются участниками социальных 
проектов. А  сами инициативы 
регулярно находят поддержку 
на самом высоком уровне. Так, 
с 2020 года на территории Лен-
области при поддержке Фонда 
президентских грантов реали-
зовано 148 социальных проек-
тов. Среди них —  инициативы 
в  сфере сохранения историче-
ской памяти и  культурного на-
следия, поддержки семей участ-
ников специальной военной 
операции, экологического про-
свещения и многое другое.

Наш культурный код
Проекты-победители 2023  года 
тоже представляют собой срез 
современной российской жиз-
ни. В  приоритете —  патриотиче-
ские и  социальные инициативы. 
Например, проект «Алёша се-

годня», направленный на сохра-
нение памяти о  героях Великой 
Отечественной войны. Всё нача-
лось с  небольшой патриотиче-
ской акции в  посёлке Плодовое 
Приозерского района. Местные 
добровольцы вместе со школьни-

ками установили информацион-
ную табличку у  памятника неиз-
вестному солдату. С её помощью 
любой желающий может перей-
ти на сайт, где рассказана исто-
рия монумента, а также собраны 
архивные данные о погибших за-
щитниках Ленинградской земли.

— К нам изначально обрати-
лись с  просьбой озеленить тер-
риторию возле памятника Алёши. 
Впоследствии мы поняли, что про 
этот памятник в  интернете нет 
никакой информации. Поэтому 
мы собрали сведения в архивах, 
даже нашли фотографии с откры-
тия монумента, —  говорит автор 
инициативы Александра Учар. —  
Наш «Алёша» —  это собиратель-
ный образ всех героев прошло-
го и  настоящего. Оказалось, что 
в Приозерском районе есть ещё 
несколько «безы мянных» памят-
ников, историю которых хочет-
ся донести и  сохранить. Важ-

но, что проект будет интересен 
и местным жителям, и школьни-
кам, и туристам.

На средства федерально-
го гранта активисты собирают-
ся запустить интернет-портал, на 
котором взрослые волонтёры 
и  школьники Ленинградской об-
ласти смогут собирать бесцен-
ные материалы о  Великой Оте-
чественной войне в  привязке 
к конкретной местности. Будь то 
рассказы местных жителей, пись-
ма с  фронта или архивные фо-
то. К концу 2024 года на портале 
опубликуют информацию о  ше-
сти памятных местах, а к 2025 го-
ду проект масштабируют на всю 
Ленинградскую область.

Тренер для всех
Проект «Социальный тренер» 
реализуется в  Выборге. Он на-
правлен на патриотическое, фи-
зическое и  культурное воспи-
тание трудных подростков. На 
протяжении нескольких меся-
цев молодые люди могут по-
сещать секции по спортивной 
борьбе, кикбоксингу, кроссфи-
ту —  всё под контролем профес-
сионального тренера.

— Вместе с другими отцами 
мы взяли шефство над детьми 
из неполных семей, сиротами. 
Создали тренировочную базу —  
так зародился проект «Социаль-
ный тренер». Наша цель —  вос-
питать смелых молодых людей. 
Сейчас на нашем попечитель-
стве 17 ребят из неблагополуч-
ных семей, которые бесплатно 
тренируются. Получив грант, мы 
сможем взять гораздо больше 
людей в группу, —  рассказал ру-
ководитель проекта «Социаль-
ный тренер» Вячеслав Андреев.

Губернатор Ленобласти под-
черкнул, что инициатива очень 
полезная, ведь важно переве-
сти активность парней в  пра-
вильное русло. В качестве анти-
примера привёл нашумевший 
сериал «Слово пацана. Кровь 
на асфальте». Его сюжет разво-
рачивается в  80-е годы, когда 
в  Казани подростки, столкнув-
шись с идейным вакуумом, шли 
на улицы и формировали банды.

— Нужны правильные лиде-
ры, а ребятам необходимо дать 
возможность выхлопа той энер-
гии, которая есть у любого под-
ростка, и  это абсолютно понят-
но. Поэтому проект для меня 
очень интересный, очень важ-
ный. Главное, чтобы он был дол-
гоиграющий, —  добавил Алек-
сандр Дрозденко, предложив 
внедрить подобную инициати-
ву в других районах Ленобласти.

Добро идёт по кругу
Дом милосердия «Пятый угол» 
в Сосновом Бору в 2023 году по-
лучил грант губернатора Леноб-
ласти, а теперь и Президентский 
грант. НКО продвигает проект 
«Программа социальной адап-
тации «Пятый угол», который по-
могает людям без определённо-
го места жительства. Чаще всего 
это люди с инвалидностью или 
особенностями в  развитии. 
Здесь они обретают новый дом.

Особую благодарность за си-
стемную поддержку директор 
автономной НКО по оказанию 
социальной помощи «Дом мило-
сердия «Пятый угол» Ольга Пав-
лова выразила Всеволожскому 
Мультицентру социальной инте-
грации. В качестве примера она 
привела историю мальчика-си-
роты, который приехал на обу-
чение в Петербург и в результа-
те несчастного случая оказался 
парализован в 22 года.

— Он —  боец. Не скрою, очень 
тяжело давалось решение взять 
его в  Мультицентр социальной 
и  трудовой интеграции, потому 
что часть преподавателей и вра-
чи говорили, что это дело очень 
сложное. Но ключевым оказа-
лось само желание молодого че-
ловека —  биться за свою жизнь, —  
подчеркнул глава 47 региона.

В итоге парень смог в значи-
тельной степени восстановить-
ся, обрести себя в жизни, нашёл 
новых друзей.

В настоящее время в приюте 
постоянно проживает около 50 
человек. На средства президент-
ского гранта авторы проекта раз-
работали для своих подопечных 
комплекс тренингов, включая 
групповые и индивидуальные за-
нятия с психологом и вовлечение 
в добровольческие акции. Теперь 
вчерашние бездомные сами смо-
гут влиться в жизнь благотвори-
тельных организаций и помогать 
тем, кто сегодня сталкивается 
с жизненными трудностями.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////КОМАНДА 47

ГУБЕРНАТОР АЛЕКСАНДР ДРОЗДЕНКО ВСТРЕТИЛСЯ 
С ПОБЕДИТЕЛЯМИ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ГРАНТОВЫХ ПРОГРАММ

СОЦИАЛЬНЫМ ПРОЕКТАМ —  

Жители Плодового обустроили территорию вокруг памятника 
неизвестному солдату

В Выборге спортсмены передают свой опыт  
подрастающему поколению

Волонтёры «Пятого угла» 
кормят бездомных

ПОДДЕРЖКА ПРЕЗИДЕНТА

� Фонд президентских грантов: 
19 социальных проектов на 
сумму более 27 млн рублей

� Фонд культурных инициатив:  
7 проектов в сфере культуры  
на сумму 14,5 млн рублей

26 ЛЕНИНГРАДСКИХ 
ИНИЦИАТИВ ПОЛУЧИЛИ  
ФЕДЕРАЛЬНУЮ ПОДДЕРЖКУ 
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Второй год продолжается 
рост удовлетворённости 
населения и бизнеса мерами по 
противодействию коррупции на 
всех уровнях власти в Ленобласти.

Взаимное доверие
Ленинградцы видят результа-
ты борьбы с  коррупцией в  ре-
гионе и  сами готовы участво-
вать в  этом процессе. К  такому 
выводу пришли авторы ежегод-
ного социологического иссле-

дования среди бизнеса и  насе-
ления. Результаты опроса были 
рассмотрены на комиссии по 
координации работы по проти-
водействию коррупции Ленин-
градской области.

Социологи отмечают: вла-
сти удалось переломить тренд 
на скептическое отношение на-
селения к  антикоррупционной 
политике. Второй год подряд 
уровень доверия ленинградцев 
к местной власти растёт: 38,7% 
опрошенных считают, что руко-

водство региона хочет и может 
эффективно бороться с корруп-
цией и делает для этого всё воз-
можное.

Отмечены положительные 
изменения в  сторону снижения 
коррупции в оценке уровня кор-
рупции представителями бизне-
са. В  2023  году положительных 
оценок на 18,2 процентных пун-
ктов больше, чем отрицательных.

— Социология не в  первый 
раз показывает, что мы следим 
за ситуацией и достаточно жёст-
ко реагируем на всех уровнях на 
нарушения антикоррупционно-
го законодательства. Как резуль-
тат —  у нас в зону, свободную от 
коррупционной практики, пере-
шло распределение земельных 
участков. Это —  результаты на-
шей совместной работы, —  за-
явил на заседании комиссии 
губернатор Ленинградской об-
ласти Александр Дрозденко.

В «зелёной» зоне
Александр Юрьевич отметил, что 
наибольшим доверием населе-
ния сегодня пользуются сервис 
«Госуслуги» и многофункциональ-
ные центры. На импровизирован-
ном графике чистоты государ-
ственного сектора они находятся 

в «зелёной зоне». Жалоб на про-
явления коррупции здесь фак-
тически не встречается. Наи-
более комфортными услугами 
ленинградцы назвали операции 
по оформлению социальных вы-
плат, регистрации по месту жи-
тельства, оформлению паспорта 
и регистрации сделок с недвижи-
мостью.

— Остаются вопросы в  сфе-
рах здравоохранения, ЖКХ, 
управляющих компаний. Но 
здесь мы очень много делаем, 
и у нас есть возможность ситуа-
цию кардинально переломить, —  
подвёл итог обсуждению губер-
натор Александр Дрозденко.

Глава региона поручил на-
править результаты социологи-
ческого исследования в  адрес 
членов комиссии по координа-
ции, руководителей органов 
исполнительной власти, кон-
трольно-надзорных органов 
для учёта в работе.

В приоритете также контроль 
за социальными выплатами. Это 
касается и  участников специаль-
ной военной операции, и  всех 
остальных льготников. Вопрос 
о мерах по профилактике корруп-
ционных правонарушений при 
реализации государственной про-
граммы Ленинградской области 
«Социальная поддержка отдель-
ных категорий граждан в  Ленин-

градской области» на заседании 
рассматривался отдельно.

Дело каждого
И всё-таки борьба с  коррупци-
ей невозможна без роста пра-
вового самосознания граждан. 
Здесь тоже есть позитивные из-
менения. За последние 5 лет до-
ля ответов людей, которые от-
мечают, что не стали бы давать 
взятку, выросла на 9,7 процент-
ных пунктов.

В регионе также проводятся 
акции по правовому просвеще-
нию, ведётся пропаганда непри-
ятия коррупции среди несовер-
шеннолетних: в  школах, домах 
творчества, детских лагерях. На-
пример, в  декабре правитель-
ство Ленинградской области 
проводило конкурс школьных 
видеороликов «Мы за честную 
Россию без коррупции»: его 
участниками стали сотни стар-
шеклассников из всех районов 
Ленобласти.

Отметим, что социологиче-
ский опрос по оценке уровня 
«бытовой» и  «деловой» корруп-
ции проводился в  17 муници-
пальных районах и  городском 
округе Ленобласти. От лица биз-
неса были опрошены 203 хозяй-
ствующих субъекта.

ИЛЬЯ БУНИН

«Границы и люди. Ленинградская 
область в 1944 году» —  так 
называется интерактивная 
экспозиция в выставочном зале 
«Смольный». Её инициатором 
выступило Музейное агентство 
Ленинградской области. Проект 
посвящён восстановлению 
мирной жизни на Ленинградской 
земле сразу после снятия блокады.

Наша общая память
В центре выставочного зала 
установлены два стенда в  ви-
де крупных архивных шкафов 
с  выдвижными ящиками. Каж-
дый гость экспозиции может за-
глянуть внутрь и  познакомить-
ся с уникальными документами: 
агитационными листовками, пе-
редовицами газет, военными 
картами середины сороковых 
годов прошлого века.

Особый акцент организаторы 
выставки сделали на «микроисто-
рии» —  личной жизни ленинград-
цев, переживших блокаду и окку-
пацию Ленинградской области. 
Сразу несколько стендов занима-
ют их письма, дневники, мемуары. 
В этих документах, как в малень-
ких зеркалах, отражается вели-
кая эпоха, к  которой так важно 
прикоснуться в год 80-летия пол-
ного снятия блокады Ленинграда.

— Выставка показывает, что 
происходило на нашей терри-
тории после освобождения от 
фашистской блокады. Именно 
47-й регион обеспечивал жизне-
способность Ленинграда: продук-
тами, ресурсами и  энергией; он 
стал местом развития промыш-
ленного и  сельского хозяйства. 

Кроме того, именно Ленинград-
ская земля обеспечивала работу 
госпиталей Ленинградского фрон-
та до окончания войны, —  гово-
рит директор ГБУК ЛО «Музейное 
агентство» Леся Колесникова.

Представлена здесь и  жизнь 
переселенцев —  людей, кото-
рые в  первые послевоенные го-
ды переезжали в Ленинградскую 
область со всех концов Совет-
ского Союза. Они селились на 
территориях, отошедших нашей 
стране после подписания ми-
ра с Финляндией в 1944 году. Из 
дневников и  писем мы видим —  
жизнь переселенцев была непро-
стой. С нуля создавались рабочие 
бригады и  артели, жители юж-
ных регионов с трудом привыка-
ли к северному климату… Одна-
ко благодаря их труду на севере 
Ленобласти за считаные месяцы 
возникли новые колхозы и пред-
приятия, многие из которых слу-
жат стране и по сей день.

По пути со знанием
В день открытия выставки посе-
тителей ждала необычная экскур-
сия, организованная Российским 
обществом «Знание». Экскурсово-
дом для всех гостей выставочного 
зала стал зампред правительства 
Ленобласти —  председатель ко-
митета по сохранению культурно-
го наследия Владимир Цой. Своё 

выступление Владимир Олегович 
начал с личной истории.

— Для меня в  своё время —  
в  начальных классах —  было от-
крытием, когда моя бабушка, 
которой недавно исполнился 
91  год, показала свидетельство 
о рождении. Она родилась в де-
ревне на границе Новгородской 
и  Тверской областей, а  в  доку-
менте между тем было отмече-
но, что в Ленинградской области. 
И я её спрашивал: «Почему Лен-
область?». Вот так я и узнал, что 
47 регион начиная с 1927 года за-
нимал другую площадь, нежели 
сейчас —  в  неё входили нынеш-
ние территории Новгородской, 
Псковской и  Мурманской обла-
стей, —  рассказал Владимир Цой.

В подтверждение своих слов 
Владимир Олегович показывает 

на архивные карты, представлен-
ные здесь же. Советско-финлянд-
ская война, битва за Карельский 
перешеек, фашистская оккупа-
ция и Великая Победа… Границы 
нашего региона менялись из го-
да в год, свой «кусок» от них пы-
тались оттяпать и северные, и за-
падные соседи, однако советский 
народ выстоял —  и сумел отстоять 
суверенитет своего государства.

— Наверное, сложно найти 
место на карте СССР и России, ко-
торое бы вынесло столько тягот 
войны, особенно с точки зрения 
гражданского населения, —  поды-
тожил Владимир Цой. —  И каждый 
раз, говоря об освобождении Ле-
нинграда, мы должны помнить об 
этих людях, остававшихся в тылу. 
О том, что без них было бы невоз-
можно дальнейшее восстановле-

ние народного хозяйства Ленин-
градской области.

История в твоих руках
Помимо архивных документов на 
выставке представлено немало 
ценных предметов быта. Мне за-
помнился финский клад —  фар-
форовый сервиз, закопанный 
в  землю у  деревни Хуухти (ны-
нешнее Сосново). Посуда тонкой 
работы осталась целой, несмо-
тря на всё, что ей довелось «пе-
режить». А  ещё лопата и  мешок 
картошки —  глядя на которые, по-
нимаешь, как трудно было пере-
селенцам поднимать сельское хо-
зяйство в наших северных краях.

Ценители и  знатоки исто-
рии оценят представленный на 
выставке частный дневник, по-
свящённый походу по линии 
Маннергейма. Его сразу после 
окончания «зимней войны» орга-
низовали советские энтузиасты, 
которые исследовали финские 
оборонительные укрепления.

Все эти экспонаты, предостав-
ленные музейными фондами Ле-
нинградской области, дают посе-
тителям возможность погрузиться 
в события 80-летней давности и ра-
зобраться в  том, что изменилось 
в  жизни региона за четыре воен-
ных года.

Посетить выставку Музейно-
го агентства Ленинградской об-
ласти можно до 12  мая 2024  го-
да по адресу: Санкт-Петербург, 
улица Смольного, 3 (Выставоч-
ный зал Ленинградской области 
«Смольный»).
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Переживший тяготы блокады 
Ленинграда кингисеппец 
Константин Михайлович 
Петров —  человек уникальный. 
Изобретатель, начавший 
путь со слесаря, конструктор 
первой категории в сфере 
ракетостроения, великолепный 
рассказчик и радушный хозяин. 
«Ленинградская панорама» 
рассказывает историю жизни 
нашего удивительного земляка.

Бомбёжки и берёзовая каша
— Родился я в 1936 году в  по-
сёлке Песочный под Ленингра-
дом, в нашей семье было трое 
детей. Когда вой на началась, мне 
было всего пять лет. Воспомина-
ния об этом времени, в  основ-
ном, связаны с пищей, —  говорит 
Константин Михайлович. —  У нас 
было небольшое подсобное хо-
зяйство, это на первых порах 
в блокаду поддержало. Мама ра-
ботала на железной дороге в Пе-
сочном. Папа ушел на фронт, был 
ранен, в памяти осталась карти-
на, как мама после его возвра-
щения стирала окровавленные 
бинты… После восстановления 
отец переехал работать в Ленин-
град работать на завод «Красный 
пролетарий». А  мы, трое детей, 
оставались с мамой, сестре было 
шесть лет, брату —  три года.

В памяти маленького Кости 
навсегда сохранились бомбёж-
ки, от которых семья пряталась 
в  выкопанную неподалеку от 
дома щель, закрытую досками.

— Ещё помню, в  районе Ди-
бунов стоял бронепоезд, куда 
моряки на вагонетке возили во-
ду. Мы, дети, бегали им помо-
гать, а  моряки нас иногда уго-
щали ржаными сухарями. Этот 
вкус сухарей с тех пор со мной 
на всю жизнь, —  вспоминает 
Константин Михайлович.

Жили голодно и холодно. Ле-
том собирали грибы-ягоды, мать 
заставляла детей пить противные 
на вкус хвойные отвары от цин-
ги. Довелось питаться пресными 
и  невкусными лепёшками из ле-
беды —  набивали живот, на вре-
мя избавляясь от постоянного 
чувства голода. Ели кашу из кра-
пивы и  тонких волокон березы, 
которые снимали из-под коры.

— В конце 41  года встал во-
прос об эвакуации. В  Ваганово 
были огромные палатки, куда 
отправляли детей из Ленингра-
да, а  затем развозили на ма-
шинах дальше. Рассказывали 
жуткие истории —  иногда этот 
транспорт бомбили, бывало, что 
машины тонули. Мама отказа-
лась от эвакуации. Мы поеха-

ли в  Ириновку к  папиным род-
ственникам. Их домик стоял на 
отшибе, у капустных полей. По-
сле налётов вражеской авиации 
на Ладоге мужики привозили на 
санях огромных щук, оглушен-
ных бомбами, —  рассказывает 
Константин Михайлович.

Когда зимой советские ПВО 
сбивали над Ириновкой немец-
кие самолеты, те часто падали 
на капустное поле. Взрывы от па-
дения разбрасывали мёрзлую 
землю, и  ребятня выковырива-
ла оставшиеся после сбора капу-
сты кочерыжки. А ещё от сбитой 
фашистской техники в поле оста-
валось много деталей, болтов 
и  подшипников —  они станови-
лись нехитрыми игрушками неиз-
балованных местных мальчишек.

— Весной 1942 года мы вер-
нулись в  Песочный и  там жили 
до конца блокады. Хлебные пай-
ки в том году уже увеличились, 
на четверых мы получали око-
ло 500 граммов хлеба, жить ста-
ло легче. А ещё на троих детей 
нам выдавали пшено, из кото-
рого мама варила пшённую ка-
шу, —  вспоминает наш герой.

Путь знаний
В 1944  году семья Петровых 
поселилась в  районе Озер-
ков, Константин пошёл учить-
ся в  школу в  Шувалово. Затем 
поступил в  судостроительное 
училище на слесаря-сборщи-
ка. Вначале думал выбрать во-
енно-артиллерийское училище, 
даже успешно сдал все 11 всту-
пительных экзаменов, но гене-
рал из комиссии от поступле-
ния отговорил. В то время СССР 
нуждался в  специалистах-со-
зидателях гражданских про-
фессий —  рабочих, инженерах, 
техниках. Могучая страна, пе-
режившая страшную войну, рас-
правляла плечи. Прошедшие 
через тяжёлые испытания со-
ветские люди совершали новые 
подвиги —  трудовые.

На производственной прак-
тике студент Петров участво-
вал в  монтаже эскалатора стро-

ившейся в  Ленинграде станции 
метро «Площадь Восстания». Не 
останавливаясь на достигнутом, 
Константин Михайлович подал 
документы на вечернее отделе-
ние Кораблестроительного ин-
ститута. Спустя несколько меся-
цев после поступления он ушёл 
в  армию по призыву. Срочную 
службу проходил в Германии в от-
дельном полку связи, где просла-
вился задержанием нарушителя 
при охране объекта. Пришлось 
стрелять в воздух и вспоминать, 
как по-немецки «Руки вверх!». За 
этот поступок Константин полу-
чил заслуженный отпуск.

После армии он работал су-
досборщиком на Адмиралтей-
ском заводе и  продолжал учё-
бу на вечернем отделении вуза. 
Константин Михайлович при-
нимал участие в  сдаче ледо-
кола «Ленин», участвовал в  ра-
боте над танкерами «Пекин», 
«Будапешт», «Бухарест», «София». 
Корпуса у  них были огромные, 
приходилось работать много 
и  тяжело, под грохот пневма-
тических молотков и  вспышки 
сварочных аппаратов. Кувалда 
судосборщика весила 12 кило-
граммов, у заводской молодежи 
даже было специальное упраж-
нение на силу «Поцелуй кувал-
ду». Нужно было взять кувалду 
за ручку, повернуть её, подне-
сти к  лицу и  поцеловать. Если 
получилось, значит, твой статус 
судосборщика —  заслуженный.

Будущий изобретатель ез-
дил из дома на работу на трам-
вае больше часа. Печек в ленин-
градских трамваях ещё не было, 
зимой стёкла зарастали льдом, 
а  истории про обогреваемый 
транспорт будущего с  автома-
тическими дверями восприни-
мались людьми, как забавные 
сказки.

На верфях и космодромах
Однажды студентам-вечерни-
кам института предложили пе-
рейти на дневное обучение по 
набору на военные специально-
сти в  области создания морско-

го оружия. Условия и стипендии 
предложили заманчивые —  так 
Константин Михайлович выучил-
ся на конструктора, часами про-
сиживая за технической лите-
ратурой в  морской библиотеке 
в  стенах Михайловского замка. 
Его дипломный проект был по-
свящён разработке подводного 
аппарата. Начало своей вступи-
тельной речи на защите проек-
та Константин Михайлович пом-
нит до сих пор: «Драматические 
события возвестили миру о том, 
что новое грозное оружие вы-
шло из стадии экспериментиро-
вания и стало реальностью…».

Сразу же после доклада к не-
му подошёл преподаватель 
и  предложил работу ассистен-
том в  Кораблестроительном 
институте. Там Константин Ми-
хайлович стал начальником сту-
денческого конструкторско-
го бюро, где продолжил работу 
над дипломным проектом под-
водного аппарата, получившего 
название «Афалина».

— В Мухинском училище за-
казали его макет, который пред-
ставили на ВДНХ, а  затем —  на 
выставке в  Японии, аппаратом 
заинтересовались государствен-
ные структуры. Разработка по-
полнила арсенал военных ве-
домств, повлияв на развитие 
специальных устройств для мор-
ских бойцов-диверсантов, —  вспо-
минает конструктор.

После работы в  институте 
Константин Михайлович стал 
сотрудником Конструкторского 
бюро средств механизации, за-
нимавшегося ракетной темати-
кой. Бюро, созданное в  1945  го-
ду в Ленинграде, разрабатывало 
корабельные и береговые артил-
лерийские системы, пусковые 
установки ракет для кораблей 
и  комплексов ПВО, стартовые 
комплексы стратегических ра-
кет, межконтинентальные раке-
ты, боевые железнодорожные 
комплексы.

Здесь Константин Петров за-
нимался созданием пусковых 
установок для ракет типа «Са-
тана», «Воевода». Начались слу-
жебные командировки по всему 
Союзу, в том числе на космодро-
мы в Байконур и в Плесецк. Со 
временем список задач расши-
рился до сферы ТВР (темпера-
турно-влажностного режима) 
и автоматического пожаротуше-
ния в ракетных шахтах. Многие 
эти разработки в горбачёвскую 
эпоху при участии американцев 
были уничтожены, а за утилиза-
цию ракет под присмотром «за-
падных партнеров» даже плати-
ли долларами США.

За время работы Константин 
Михайлович получил 4 патен-
та за изобретения, одно из кото-
рых —  автоматическая система 
пожаротушения в ракетных шах-
тах, другое —  уникальное крыло 
для катеров, остальные относят-
ся к секретным разработкам.

На пенсию он вышел награж-
дённым медалями конструкто-
ром первой категории, в 58 лет, 
несмотря на настойчивые угово-
ры коллег продолжить работу.

— Но в то время я уже «забо-
лел» Кингисеппом с  его замеча-
тельной природой, где мы сна-
чала купили дачу, а  в  1996  году 
приобрели квартиру в городе, —  
рассказал Константин Михайло-
вич.

Гордится наш земляк и  сво-
ей семьёй. Его дочь работает 
психологом в  Санкт-Петербур-
ге, а  внук профессионально за-
нимается музыкой.

Золотые руки конструкто-
ра пригодились в хозяйстве. Се-
годня Константин Михайлович 
с удовольствием работает в сво-
ём саду и огороде. К слову, дачу 
наш герой построил сам —  про-
должая традиции семьи, кото-
рые помогли выжить в блокаду.

АЛЕКСАНДР КУДРЯВЦЕВ
ФОТО: АРХИВ КОНСТАНТИНА ПЕТРОВА

КОНСТАНТИН ПЕТРОВ ПЕРЕЖИЛ БЛОКАДУ,  
ЧТОБЫ КОВАТЬ ЯДЕРНЫЙ ЩИТ РОДИНЫ

ОТ КУВАЛДЫ ДО РАКЕТЫ «САТАНА»
/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ПОРТРЕТ

Константин Петров вписал своё имя в историю  
советского ракетостроения
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Ленинградская область 
продолжает поддерживать бойцов 
в зоне специальной военной 
операции, а также их родных 
и близких. Неоценимую помощь 
правительству в этом деле 
оказывает фонд «Ленинградский 
рубеж». Организация представила 
свои достижения и планы по 
развитию на пресс-конференции 
в петербургском отделении ТАСС.

Здоровье наших защитников
За прошедший год фонд реализо-
вал два десятка крупных проек-
тов, направленных на комплекс-
ную поддержку наших ребят 
в зоне СВО. О своих приоритетах 
в  организации говорят прямо —  
важно разгрузить Минобороны 
РФ в  решении небоевых задач, 
обеспечить бойцов всем необхо-
димым, продолжать оказывать 
адресную помощь их родным.

Именно «Ленинградский ру-
беж» одним из первых в  стра-
не сумел привлечь гражданских 
медиков для оказания плановой 
помощи военнослужащим в не-
посредственной близости от ли-
нии фронта. В  результате тыся-
чи бойцов смогли решить свои 
проблемы вплоть до получения 
услуг высококвалифицирован-
ного стоматолога.

В 2024  году этот опыт пла-
нируется закрепить. Совмест-
но с комитетом по здравоохра-
нению Ленинградской области 
фонд готовит открытие под-
земного фельдшерского пункта 
в  прифронтовой зоне. Он дол-
жен появиться на территории 
Белгородской области к  концу 
февраля. На ближайшие дни на-
мечена инспекционная поездка 
в окрестности населённого пун-
кта, где и разместится «подзем-
ный госпиталь».

— Такого ещё нигде нет. С учё-
том минно-взрывных травм 
и осколочных ранений от враже-
ской артиллерии, это проект, ко-
торый поможет максимально эф-
фективно оказать медицинскую 
помощь. Мы полностью оснастим 
фельдшерский пункт всем необхо-
димым, —  рассказал председатель 
комздрава Александр Жарков. —  
У нас будет работать врач общей 
практики или терапевт, дермато-
лог, стоматолог с  полноценной 
стоматологической установкой. 
Буквально час назад у  меня бы-

ли переговоры с  медицинскими 
представителями, которые произ-
водят компактные рентгеновские 
аппараты. Они не требуют допол-
нительной защиты, это будет иде-
альным дополнением для нашего 
подземного госпиталя.

Теперь на передовой можно 
будет сделать рентген конечно-
стей, органов брюшной полости, 
врачи смогут проверить солдат 
на предмет пневмонии, вылечить 
конъюнктивит в  кабинете оф-
тальмолога и многое, многое дру-
гое. Фельдшерский пункт сможет 
принимать до 100 человек в сут-
ки. И всё это —  здесь и сейчас, без 
эвакуации пациентов в  далёкие 
тыловые госпитали.

Помощь без бюрократии
«Ленинградский рубеж» тесно со-
трудничает и  с  областным коми-
тетом по социальной защите на-
селения. В регионе продолжается 
набор желающих служить Родине 
по контракту в зоне специальной 
военной операции. Представи-
тели фонда проводят разъясни-
тельную работу, рассказывают бу-
дущим защитникам об их правах 
и мерах поддержки.

Сегодня в 47-м регионе сло-
жилась система, при которой 
любой участник СВО и его семья 
могут обратиться за помощью 
либо через фонд, либо через 
центр социальной защиты. Во-
еннослужащим всегда предло-
жат «пакетное» решение. А если 
на пути появятся бюрократиче-
ские препоны —  люди из фонда 
помогут открыть любые двери.

— Мы стараемся упрощать 
бюрократические моменты, ис-
ходя из следующей логики: если 
у  человека есть желание защи-
щать Родину, то всё остальное мы 
берём на себя. С  первого обра-
щения у военнослужащего появ-
ляется куратор, который сопро-
вождает его весь период. Далее 
осталось дело за малым: прий-
ти в одно место, где дадут все не-
обходимые справки, сделают фо-
тографии, тут же заведут дело 
в военкомате. Такой коробочный 
проект, —  поделился помощник 
губернатора Ленинградской об-
ласти по СВО, глава фонда «Ле-
нинградский рубеж» Виталий Буд-
ников.

Представители комитета по 
соцзащите напомнили тем, кто 
задумывается о  службе по кон-

тракту: достаточно набрать в те-
лефоне комбинацию 147, чтобы 
получить развернутую консуль-
тацию. А председатель комитета 
Анастасия Толмачёва в своём вы-
ступлении отметила: она не по-
наслышке знает, что главные пе-
реживания бойцов на передовой 
о семье —  детях, жёнах, матерях. 
Поэтому ведомство совместно 
с  активистами «Ленинградского 
рубежа» уделяет особое внима-
ние поддержке родных и  близ-
ких наших защитников.

— В Год семьи для нас осо-
бенно важно это направление. 
В регионе действует пакет из 64 
мер социальной поддержки, он 
постоянно расширяется и  учи-
тывает интересы семей военно-
служащих. Я сама неоднократно 
выезжала в  воинские части, об-
щалась с бойцами. И всё, что их 
беспокоит —  это именно состоя-
ние родных и близких. Наша зада-
ча —  чтобы у  наших защитников 
душа об этом не болела, —  отме-
тила Анастасия Толмачёва.

Планов —  громадьё
Помимо медицинской и социаль-
ной поддержки фонд «Ленинград-
ский рубеж» не забывает и  про 
образовательную составляющую. 
В течение прошлого года на пере-
довой работали классы обучения 
на сварщиков в интересах наших 
ремонтных батальонов. Препода-
вателей сварочного мастерства 
из областных вузов пригласили 
в  командировку на полтора-два 
месяца в зону СВО. Задача стояла 
непростая: превратить трёхлет-
ний курс подготовки в интенсив 
на полтора-два месяца. Всё полу-
чилось. Ребят обучили, снабдили 
всем необходимым —  так рембат 
получил новые рабочие руки!

Среди других успешных про-
ектов —  гуманитарная помощь 
жителям Енакиево и организация 
музыкального фестиваля, объеди-
нившего талантливых детей Дон-
басса и  Ленинградской области. 
«Рождественский мост дружбы» 
собрал несколько тысяч зрите-
лей —  всем так понравилось, что 
подобные мероприятия решили 
проводить на постоянной основе.

В 2024 году нас ждут не менее 
значимые проекты. Так, на по-
следней стадии реализации нахо-
дится автомобильный комплекс 
с очистной техникой внутри: эта 
разработка сможет снабжать 
питьевой водой до 15 000 чело-
век. Совместно с  НИИ «Вектор» 
готовится проект, посвящённый 
производству противодроновых 
изделий. Говоря проще —  пере-
движных «глушилок». На выхо-
де должен получиться мобиль-
ный комплекс радиоэлектронной 
борьбы (РЭБ) —  автомобиль, ко-
торый будет прикрывать колон-
ны войск при передвижении.

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА
ФОТО: ФОНД  

«ЛЕНИНГРАДСКИЙ РУБЕЖ»

Совместный проект фонда «Ле-
нинградский рубеж» и Комтран-
са Ленобласти по модерниза-
ции гражданского транспорта 

для эвакуации раненных и  по-
страдавших на передовой при-
знан одной из лучших практик 
в  России. Проект отметили на 

конкурсе инноваций от Агент-
ства стратегических инициатив 
России в номинации «Здравоох-
ранение».

На передовой жизни наших 
военных спасают уже два пе-
реоборудованных реанимаци-
онных автобуса. Один из них 
может перевозить из полевых 
госпиталей в тыл сразу до вось-
ми тяжелораненых бойцов. Вто-
рой санитарный транспорт рас-
считан на четыре лежачих места. 
Каждый автобус оснащён самым 
современным оборудованием —  
от носилок до переносных аппа-
ратов ИВЛ и кардиографов.

Для безопасной и  срочной 
эвакуации раненых командой 
губернатора Ленобласти Алек-
сандра Дрозденко были перео-
борудованы и переданы нашим 
защитникам 57 внедорожников 
«Нива». Один автомобиль позво-
ляет экстренно и безопасно эва-
куировать с  поля боя одновре-
менно двух бойцов.

Разработки Ленинградской 
области в  этой сфере получили 
высокую оценку на уровне Прези-
дента России. На недавней встре-
че с Владимиром Путиным о про-
ектах «Ленинградского рубежа» 
подробно рассказал губернатор 

Александр Дрозденко. Глава реги-
она также доложил о гуманитар-
ной помощи фонда в адрес Енаки-
ево и населения Донбасса.

— Для людей это важно, —  
поддержал президент работу 
Ленинградской области в  этом 
направлении.

Все прозвучавшие на встрече 
с  президентом проекты —  толь-
ко начало. Команда 47 и «Ленин-
градский рубеж» продолжат ра-
боту на благо Родины и  наших 
защитников.

ИЛЬЯ БУНИН
ФОТО: ФОНД  

«ЛЕНИНГРАДСКИЙ РУБЕЖ»

ЛЕНИНГРАДСКИЕ РЕАНИМОБИЛИ СПАСАЮТ ЖИЗНИ БОЙЦОВ НА ПЕРЕДОВОЙ

СИЛЬНЫЕ ИДЕИ ДЛЯ НОВОГО ВРЕМЕНИ!

Концерт юных талантов 
Донбасса и Ленобласти

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////«ЛЕНИНГРАДСКИЙ РУБЕЖ»

Уникальный реанимационный автобус для нужд фронта

Пресс-конференция фонда «Ленинградский рубеж»  
о планах на 2024 год

ФОНД «ЛЕНИНГРАДСКИЙ РУБЕЖ» ПРЕДСТАВИЛ ПРОЕКТЫ ПО 
ПОДДЕРЖКЕ НАШИХ ЗАЩИТНИКОВ В ЗОНЕ СПЕЦОПЕРАЦИИ

ОДИН ЗА ВСЕХ 
И ВСЕ ЗА ОДНОГО
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ЭХО  СОБЫТИЯ

«Мне повезло —  я позже ро-
дилась», —  говорит поэтесса Ольга 
Аникеева устами самых юных участ-
ниц концерта Евы Евхутич, Георгия 
Водолазова, Алисы Макаренковой 

и Полины Бережной. Так могли сказать 
о себе почти все, кто пришел в этот 
вечер в «Гармонию» —  и участники, 
и зрители. Прошло восемьдесят лет, 
и те, кто пережил те страшные собы-

тия совсем маленьким ребенком, уже 
не просто взрослые —  они находятся 
в весьма почтенном возрасте. Их жиз-
ненный путь вместил все, от голода 
и бомбежек до Интернета. И не все из 

них охотно рассказывают про блока-
ду —  просто это было очень страшно.

Но помнить об этом нужно. Даже 
необходимо.

О блокаде, как и обо всей Вели-
кой Отечественной войне, написано 
немало —  но до сих пор исследо-
ватели находят новые документы, 
ждавшие своего часа в старых шкафах 
питерских коммуналок, в подвалах 
и на чердаках. И тема эта еще долго 
будет оставаться в повестке, и будут 
появляться новые художественные 
произведения —  потому что любой 
вновь найденный документ требует 
творческого осмысления.

О ленинградской блокаде писа-
ли современники. В первую очередь 
это Ольга Берггольц, чья строчка «Ни-
кто не забыт, ничто не забыто» высе-
чена на стеле на Пискаревском клад-
бище —  на вечере прозвучали отрывки 
из ее «Февральского дневника». И это 
поэт-фронтовик Михаил Дудин, автор 
стихотворения «Подводный свет», 
посвященного девушкам-регулиров-
щицам, работавшим на Дороге жиз-
ни. Представили эти произведения 
участники студии «Слово», которой 
руководит Эрна Ващенко —  Полина 
Гуринова, Яна Шабанова, Анна Раз-
живина и Александра Бойцова.

События тех девятисот дней ока-
зали огромное влияние и на музыку. 
Легендарная Седьмая симфония Дми-
трия Шостаковича, которую исполнил 
оркестр под руководством единствен-
ного оставшегося в блокадном городе 
дирижера Карла Элиасберга, стала 
символом стойкости.

Также о тех трагических днях 
сложено немало песен —  и слагают 

их до сих пор. В программе уча-
ствовало несколько коллективов 
«Гармонии» —  хор ветеранов ЛАЭС 
«Злато-Серебро», которым руко-
водит Любовь Муратова, Николай 
Христофоров, солисты ансамбля 
«Контрасты» (руководитель Светлана 
Михеева) —  Елизавета Седелкина, 
Евгений Иванов, Яна Шабанова, 
Ксения Бочковенко.

А ведущая Марина Тарасова 
напомнила собравшимся о событи-
ях, происходивших на территории, 
где сейчас располагается Сосновый 
Бор. Здесь действовал легендарный 
Ораниенбаумский плацдарм, про-
державшийся в двойном кольце все 
три блокадных года —  и именно от-
сюда началось наступление в январе 
1944 года. И это —  Малая дорога жиз-
ни, по которой из Лисьего Носа через 
Кронштадт на плацдарм и острова 
Финского залива перебрасывались 
войска и тяжелая техника, а с плац-
дарма —  уезжали в эвакуацию мирные 
жители.

Те, кто оставался в блокадном 
Ленинграде и на плацдарме, ста-
рались жить обычной жизнью —  ра-
ботать, учиться, рисовать, сочинять 
музыку… Они делали это, несмотря ни 
на что, хотя приходилось им и дежу-
рить на крышах, и помогать раненым, 
и хоронить убитых или умерших от 
голода, и разгребать завалы на месте 
разрушенных домов.

И вечный огонь Ленинграда 
горит в сердцах ветеранов и наших 
современников, питает творчество, 
и это все об одном —  об обыкновенных 
людях в необыкновенное время.

Мария БОРИСЕНКО

Событие, которого несколько лет 
с нетерпением ждали сосновоборские 
любители искусства, свершилось. Ленин-
градское отделение Советского фонда 
культуры возобновило свои выставочные 
проекты. Много лет художественные 
выставки, которые организовывала эта 
организация, ее руководитель Юрий Ива-
ненко и участники клуба «Творчество», 
проходили в здании администрации. Но 
настал момент, когда эту площадку по 
объективным причинам пришлось за-
крыть —  за последние годы существенно 
изменились требования безопасности. 
Когда в мэрии поставили турникеты, 
глава Сосновоборского городского округа 
Михаил Воронков сказал, что культурные 
программы, которые там были, необхо-
димо продолжать, причем без снижения 
качества. Что было сделать довольно слож-
но —  подходящих для подобных выставок 
помещений в городе пока что не хватает, 
а те, что есть, в основном находятся в уч-
реждениях культуры, у которых —  свои 
выставочные планы.

Но вот фойе нового концертного 
зала «Бавлтики» до сего момента задей-
ствовано не было, а оно подходит просто 
замечательно. Так что, как говорится, 
сам Бог велел. Директор школы Марина 
Вороновская эту идею поддержала. И вот 
несколько недель назад в фойе появилась 
подвесная система для картин —  благода-
ря Советскому фонду культуры. А теперь 
и выставка приехала.

На открытии Юрий Иваненко рас-
сказал о художнике и о будущем выста-
вочного проекта.

Гавриил Кондратьевич Малыш —  ле-
нинградский художник, участник обороны 
Ленинграда. Родился он в 1907 году в Ека-
теринославской губернии, окончил Одес-
ский художественный институт, где учился 
у Александра Гауша и Теофила Фраермана, 
а в 1935 году переехал в Ленинград. Работал 
главным художником Государственного 
музея реконструкции сельского хозяй-
ства, а с началом блокады —  художником-
оформителем Фрунзенского района. Он 
рвался на фронт, однако военно-врачебная 
комиссия ему отказала —  по состоянию 
здоровья Малыш для действующей ар-
мии оказался не годен. Потом он много 
раз пытался обойти запрет, но ничего не 
получилось.

Вместе с другими ленинградцами 
он строил оборонительные сооружения, 
дежурил на крышах, тушил зажигательные 

бомбы. И рисовал агитационные плакаты 
и панно. Медаль «За оборону Ленинграда» 
ему вручили в 1943 году.

До Великой Отечественной войны 
Малыш создал несколько работ на воен-
ную тему —  посвящены они были другой 
войне, гражданской. Позже —  военная 
тема практически исчезла его творчества. 

Писал пейзажи и натюрморты. Пейза-
жи —  всегда с натуры, а вот натюрморты 
придумывал сам.

На нынешней выставке представле-
ны в основном акварели, хотя есть и не-
сколько работ маслом. По большей части 
написаны они в 50–70 годы.

В Союз художников его приняли 
в 1952 году. Но через несколько лет исклю-
чили за формализм. Во времена оттепели 
к формализму стали относиться более 
терпимо, поэтому приняли снова. Умер он 
в 1998, похоронен на Литераторских мост-
ках Волкова кладбища. И после этого встал 
вопрос о его творческом наследии. Работы 
Малыша есть во многих ведущих музеях, 
и не только Петербурга, —  но не все.

Для сохранения творческого на-
следия художника многое сделала 
Наталья  Синицына,  его  племян-
ница. Она стала гостьей вернисажа 
в Сосновом Бору, рассказала, о том, 
каким художник был в жизни, и как 
работал. Директор «Балтики» Марина 
Вороновская напомнила, что когда-
то,  в  первые годы существования 
«Балтики», которая еще не была шко-
лой, а только хоровой студией при 
Дворце культуры «Строитель», такие 
музыкально-художественные вечера 
проводились довольно регулярно, на-
зывались тематическими. Открывалась 
выставка, в малом зале проводилась 
лекция —  с участием хорового коллек-
тива. И на сей раз музыкальная часть 
тоже была —  несколько произведений 
для гитары исполнила ученица «Бал-
тики» Анастасия Березкина. И все 
собравшиеся согласились с тем, что 
эту традицию надо бы продолжить. 
Гости вернисажа посмотрели и фильм 
о художнике. А выставку можно по-
смотреть до конца марта в часы работы 
зала —  с понедельника по пятницу с 14 
до 19 часов, вход свободный. И, ко-
нечно, ничто не помешает любоваться 
работами перед концертами, которые 
в новом зале «Балтики» теперь про-
ходят часто.

Анастасия СЕМЕНОВА

НАМ ПОВЕЗЛО -  
МЫ ПОЗЖЕ РОДИЛИСЬ

30 января в Центре развития личности «Гармония» прошел тематический 
вечер «Вечный огонь Ленинграда», посвященный 80-летию полного сня-
тия блокады города на Неве.

СОСНОВОБОРЦАМ 
ПОДАРИЛИ КРАСОТУ

2 февраля в фойе концерт-
ного зала Детской школы 
искусств «Балтика» откры-
лась выставка «Дарение 
красоты». В экспозиции 
представлены работы ле-
нинградского художника 
Гавриила Малыша.
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ОБЩЕСТВО

Много лет назад газеты писали 
о том, что Сосновый Бор —  уникаль-
ное место еще и потому, что у него нет 
«буферной зоны», то есть пригородов 
между современными городскими 
микрорайонами и сельскохозяй-
ственными объектами. Но за по-
следние тридцать лет такая буферная 
зона появилась —  сначала это были 
скромные огородики, где выращи-
вали овощи и клубнику, теперь —  об-
ширные садоводческие и дачные то-
варищества. Они занимают огромные 
территории, а вот с инфраструктурой 
там не очень хорошо, в отличие от 
мест, где пригороды образуются по-
степенно. Сейчас в Сосновом Бору 
66 садоводств. И около десяти тысяч 
собственников —  а если прибавить 
и членов их семей, то получается, 
что каждое лето на дачи выезжает как 
минимум половина населения. Есть 
и те, что совсем переселились на свои 

участки и живут там круглый год —  по 
словам Юлии Юрьевны, таких около 
двух тысяч человек. Среди них есть 
и те, у кого загородный дом —  един-
ственное жилье.

Однако до последнего времени 
садоводства развивались как-то сти-
хийно —  конечно, появлялись дороги, 
пожарные водоемы, ставились мусор-
ные контейнеры, заезжали сюда и от-
дельные предприниматели. Однако 
пока еще решены не все проблемы, 
возникающие перед дачниками, осо-
бенно же перед теми, кто живет за 
городом постоянно. Даже продукты 
порой приходится возить из городских 
магазинов, уж не говоря о том, что не 
всегда получается вовремя отправить 
ребенка в школу или добраться до по-
ликлиники. Да и мобильная связь пока 
ловится не везде, а это —  опасно. А в на-
чале этого года были серьезные перебои 
с энергоснабжением.

Понятно —  сразу все эти вопросы 
не решить, однако постепенно —  впол-
не возможно. За последние пять лет, 
например, появились автобусные оста-
новки во многих садоводствах —  «Эхо», 
«Сосновка», «Пассаж», «Ромашка» 
и других. На это систематически вы-
деляются деньги, стоимость колеблется 
от полутора до семи миллионов в зави-
симости от конкретных условий.

Администрация уделяет внимание 
и состоянию дорог. В частности, три 
года назад отремонтировали дорогу 
к садоводству «Балтика». Там теперь 
есть благоустроенная автобусная оста-
новка и регулярно ходит автобус.

Несколько раз корректирова-
ли расписание —  к примеру, там, где 
школьникам надо успеть в город к на-
чалу уроков. Дорогу от Ракопежей до 
садоводства «Строитель» осветили —  на 
это ушло почти пятнадцать миллионов 
рублей. Новая система освещения и на 
пути к садоводству «Эхо». В ближайшее 
время предполагается осветить не-
сколько улиц в микрорайоне «Восточ-
ный». Речь идет о центральной улице 
этого микрорайона. Средства предпо-
лагается выделить из муниципального 
бюджета при корректировке. Есть 
планы и привести в порядок дорогу на 
Новое Калище. Муниципалитет принял 
ее в собственность совсем недавно, так 
что теперь есть возможность выделять 
деньги на содержание и ремонт этого 
участка.

Жизнь в садоводствах постепен-
но становится более комфортной. 
Регулярно убирают прилегающие 
территории —  силами «Спецавто-
транса», как и в городских микрорай-
онах. Проводятся и другие работы. 
В частности, укрепляется берег ка-
рьера, вокруг которого —  несколько 
садоводств. Это позволит сделать 
дорогу по берегу более безопасной, 
а стихийно сложившуюся зону отдыха 
на берегу —  более комфортной. На 
первый этап ушло почти пятнадцать 
миллионов рублей.

Не со всеми трудностями пока 
удалось справиться. Однако, как рас-
сказала Юлия Скавронская, удалось 
установить связь со всеми председате-
лями садоводств, благо современные 
коммуникационные технологии это 
позволяют. Благодаря группе в одном 
из популярных мессенджеров все пере-
знакомились, появилась и обратная 
связь с администрацией. Каждый день 

появляется в среднем десяток сообще-
ний о том, что нужно тому или иному 
садоводству. Все они регистрируются 
официально.

Благодаря тому, что председатели 
сейчас более активно общаются между 
собой и с профильными специалиста-
ми администрации, удается устранить 
целый ряд недостатков —  своевременно 
вывозить мусор, ремонтировать дороги 
по мере того, как появляются дефекты. 
Обсуждают председатели и обустрой-
ство переходов, изменение схем движе-
ния —  это все выносится на комиссию 
по безопасности дорожного движения. 
Кроме того, во многих садоводствах по-
являются торговые точки, в основном 
нестационарные.

Конечно, не все проблемы «под-
дались». К примеру, подъездные до-
роги по-прежнему оставляют желать 
лучшего. Их —  около четырнадцати 
километров, половина —  грунтовые, 
есть и бесхозяйные, которые еще только 
предстоит оформить и взять на баланс 
муниципалитета.

Благодаря коммуникации по-
дошли к пониманию, что целый ряд 
вопросов садоводство может решить 
самостоятельно, в них администра-
ция вмешиваться вообще не должна. 
СНТ —  юридические лица, обладающие 
определенными правами, и решения, 
касающиеся внутренней жизни этих 
территорий, принимаются собранием 
собственников.

Одна из таких проблем —  энер-
госнабжение. История с новогодним 
«подарком», когда в Новом Керново 
и Старом Калище жители довольно 
долго сидели без света (а вместе с тем 
многие —  и без обогрева, потому что 
печей уже почти ни у кого нет, уста-
новлены в основном собственные 
обогревательные системы, газовые или 
электрические). Как рассказала Скав-
ронская, в том же Новом Керново —  
около восьмидесяти домов. А постро-
енная давным-давно трансформаторная 
подстанция рассчитана на 20 домов. Но 
разобраться с этим должны домовла-
дельцы. Администрация со своей сторо-
ны сделала запрос в ЛОЭСК —  сколько 
было отключений и где именно, какие 
подстанции и электросети нуждаются 
в ремонте.

Депутаты взяли на заметку нере-
шенные вопросы и высказали готов-
ность подключиться к их решению.

Мария БОРИСЕНКО

ДАЧА -  НЕ РОСКОШЬ, 
А ОБРАЗ ЖИЗНИ

- Реализация проекта 
разделена на 2 этапа, пред-
усмотрено обустройство двух 
участков на 25 парковочных 
мест. Первый участок рас-
считан на 16 машиномест, в 
том числе 3 места для мало-
мобильных групп населения. 
Второй участок - на 9 маши-
номест, в том числе 1 место 
для маломобильных групп 
населения. В рамках проекта 
запланирована пересадка ра-
стущих на данной территории 
кустарников, попадающих 

в зону проведения работ, а 
также посадка новых. В на-
стоящий момент проводятся 
конкурсные процедуры в 
формате электронного аук-
циона по выбору подрядной 
организации, - рассказал на-
чальник отдела капитального 
строительства Александр 
Лазаренко.

- Проект «Мой Сосно-
вый Бор» выступил с этой 
инициативой. Мы подали за-
явку на конкурс «Я планирую 
бюджет», прошли жеребьевку, 

защитили наш проект перед 
конкурсной комиссией, и в 
результате голосования жи-
телей этот проект оказался 
в числе победителей, за что 
мы очень благодарны всем, 
кто голосовал. Парковочные 
места здесь просто необхо-
димы, - говорит руководитель 
проекта «Мой Сосновый Бор» 
Иван Писарев.

Плановый срок завер-
шения работ по обустройству 
парковочных мест - 31 июля 
текущего года.

ИНФОРМАЦИЯ  ПРЕСС-ЦЕНТРА  АДМИНИСТРАЦИИ

На одном из последних заседаний сосновоборские депутаты 
узнали в деталях, как складывается жизнь в садоводческих 
и дачных товариществах и что сделано за последние четыре 
года. Во время «часа администрации» им рассказала об этом 
заместитель председателя комитета по управлению ЖКХ Юлия 
Скавронская, которая занимается именно этим вопросом.

НОВЫЕ ПАРКОВОЧНЫЕ МЕСТА
В 2023 году в результате голосования жителей и инициативной комиссии проекта «Я плани-
рую бюджет» для реализации была выбрана инициатива «Устройство парковочных мест по 
ул. Солнечная, 9, 11, 13».

Изображение от Freepik
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ДЮСШ

31 января провели соревнования школьной баскетбольной лиги 
КЭС-БАСКЕТ среди юношей и девушек дивизионального этапа 
Ленинградской области. Команда СОШ № 9 имени В. И. Некрасова 
заняла первое место.

С 1 по 6 февраля воспитанницы ДЮСШ принимали участие 
в Чемпионате Северо-Западного федерального округа по художе-
ственной гимнастике в Мурманске.

С 2 по 4 февраля воспитанники ДЮСШ принимали участие во 
Всероссийских соревнованиях по восточному боевому единоборству 
«Кубок Юрия Долгорукого» в г. Троицке Московской области.

ШАХМАТЫ
3  февраля  воспитанники  ДЮСШ  принимали 
участие в Региональном шахматном фестивале 
«Лично-командный Кубок Тиграна Петросяна» 
в Санкт-Петербурге.
Это престижный турнир, в котором могли принимать участие 

как дети, так и родители. Соревновались спортсмены из городов Рос-
сии, шахматных школ и клубов Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области из городов: Всеволожск, Тосно, Кудрово, Сертолово, Волхов, 
Кириши, Санкт-Петербург, Сосновый Бор, Колтуши, Ломоносов, 
Зеленоград, Мурино, Тихвин, Гатчина, Выборг, Приозерск, Кировск, 
Сестрорецк, Псков, Тверь, Екатеринбург, Новгород, Ульяновск, 
Самара.

От нашей спортивной школы приняло участие 20 обучающихся 
и один родитель.

В турнире «Рапид 3 («Быстрые шахматы») » 1 место среди деву-
шек заняла Павлова Анна.

В турнире «Блиц 3 («Молниеносные шахматы») » 2 место среди 
девушек заняла Ахмедова Амина.

В турнире «Рапид 4» 3 командное место заняли Гаврилуца Вла-
димир и Вовк Даниил.

В общем зачёте 3 место занял Кяккинен Роман Анатольевич 
(родитель).

НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС
3 февраля во Дворце настольного тенниса про-
шло Первенство Сосновоборского  городского 
округа по настольному теннису среди юношей 
и девушек до 14 лет

Результаты соревнований:
юноши:
1 место —  Серов Александр
2 место —  Соколов Максим
3 место —  Юсупов Артем
девушки:
1 место —  Маслова Виктория
2 место —  Козлова Анна
Ребят тренируют Дмитриева О. Ю., Соколова А. В., Масло-

ва М. А., Романюта Н.А

СЕТОКАН
3–4 февраля г Троицк (Москва) в соответствии с Единым календарным 
планом Минспорта РФ прошли Всероссийские соревнования «Кубок 
Юрия Долгорукого « по Восточному Боевому Единоборству —  дисци-
плина Сетокан.

В соревнованиях приняли участие более 500 спортсменов из 25 регионов РФ. Ленин-
градскую область представляла команда, в состав которой вошли спортсмены ДЮСШ 
г. Сосновый Бор.

В достаточно жесткой конкурентной борьбе сборная команда Ленинградской области 
завоевала две бронзовые медали: Шустов Михаил в дисциплине Кумите 8 лет и Ильина Даша 
в дисциплине Ката 15 лет.

Тир Ева и Малышева Ксения состязались с сильнейшими соперниками и остановились 
на ступеньке до призового пьедестала.

Подготовил С. Н. Тир, тренер-преподаватель ДЮСШ
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МАЛАХИТ

БИАТЛОН
3 февраля на трассе в Липово 
прошли соревнования по 
биатлону, посвященные памяти 
Богомолова А. Т.

Итоги:
1 место —  Вереженский Михаил, Антипова Мария, Афанасьев 

Михаил, Назарова Дарья, Соловьев Влад, Ефремова Оксана. Среди 
ветеранов —  Харитонцев Петр, Яковлева Евгения.

2 место —  Лаврентьев Андрей, Афанасьева Дарья, Сошенко 
Арсений, Чурдалева Варвара, Алексеев Дмитрий, Томилина Ксе-
ния. Среди ветеранов Шклярский Евгений.

3 место —  Назаров Александр, Баскова Кира, Баранов Ки-
рилл, Баскова Александра, Лупов Иван, Матиешина Виктория.

Тренеры —  Парфенов Ю. В., Попов В. С., Бахшиев Д. В.

БОКС
Боксёры СШ «Малахит» К•24 приняли 
участие в «Турнире по боксу памяти 
воина-десантника Антона Шарапова».

Он проходил в Ивангороде и собрал большое количество участников со всей нашей 
области и Санкт-Петербурга.

В результате у нас две золотые медали, медаль за второе место и два бронзовых призёра:

Яковлев Владимир и Абрамов Даниил —  1 место;

Молчанов Евгений —  второе место;

Исмаилов Наир и Гришуков Иван —  третье место.

Наир первый раз вышел на большой ринг и показал настоящий мужской характер!
Поздравляем спортсменов и их тренеров Басковцева С. А. и Абрамова Д. Ю.
Отдельно выражаем благодарность администрации города за предоставленный транс-

порт и группу сопровождения и поддержки, в частности, спортотделу и отделу по молодёж-
ной политики!

РУКОПАШНЫЙ БОЙ
С 1 по 4 февраля в Выборге 
проходили Всероссийские 
соревнования по 
рукопашному бою.

Воспитанница сосновоборской школы 
боевых искусств «Ракар-До» Голикова Анге-
лина  (тренер И. В. Кузнецов)  заняла второе 
место  в  возрастной  категории  14–15  лет 
и весовой категории 48 кг. 

ДЗЮДО
4 февраля в городе Мурино 
прошли соревнования по 
дзюдо на «Кубок Мурино» 
среди юношей до 11 лет.

Воспитанник сосновоборского тренера 
Фролова А. А. Ярослав  Валуйский  завоевал 
на этих соревнованиях «золото».

Поздравляем и гордимся!
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ОБРАЗ  ЖИЗНИ  -
ЗДОРОВЫЙ !

Сегодня всё сложнее становится отличить достоверную 
информацию в области ЗОЖ и здорового питания от недо-
стоверной. Интернет-пространство перенасыщено непро-
веренной информацией. В этом плане надёжным источником 
по здоровому питанию является сайт национального проекта 
здоровоепитание.рф.

Проект «Здоровое питание» реализует Роспотребнадзор 
в соответствии с Указом Президента Российской Федерации 
от 7 мая 2018 года № 204 «О национальных целях и страте-
гических задачах развития Российской Федерации на период 
до 2024 года». Обеспечение населения безопасными и качествен-
ными продуктами — важнейшее направление государственной 
политики Российской Федерации и деятельности Роспотреб-
надзора.

На сайте здоровоепитание.рф представлена информация 
о последних научных достижениях о питании, даны рекомен-
дации, подготовленные на основе научно-обоснованных данных 
и масштабных всероссийских исследований.

здоровоепитание.рф
rospotrebnadzor.ru

Существует несколько важных 
принципов, которых нужно придер-
живаться при планировании детского 
рациона.

Первый, основополагающий —  
питание ребенка должно способ-
ствовать формированию правильного 
пищевого поведения. Это полезно 
в любом возрасте, но эффектив-
ность выше именно в ранние годы 
развития, когда человек более гибок 
и восприимчив.

Второй —  количество энергии, 
которую нам дает пища, должно со-
ответствовать тратам организма.

Третий —  питание ребенка долж-
но быть разнообразным. После года 
в рационе должны присутствовать все 
группы продуктов; разве что грибы 
можно исключить до трехлетнего воз-
раста (или даже до школьного)

Четвертый —  важно придержи-
ваться режима питания. Ребенок 
должен понимать, что есть основные 
и дополнительные приемы пищи. 
Завтрак нужно давать в течение двух 
часов после пробуждения, ужин —  за 
два часа до сна.

Бывает так, что ребенок отказы-
вается есть вечером, зато потом всю 
ночь бегает к холодильнику и наутро 
ему тяжело просыпаться. Это значит, 
у него сбит весь режим, что очень 
вредно для эмоционального разви-
тия. В таком случае надо постепенно 
исправлять ситуацию: выключать на 
ночь все гаджеты, проводить с ре-
бенком разъяснительные беседы, 
и, конечно, обязательно вводить со-
вместные приемы пищи. Он может 
даже не есть в этот момент, но он 

должен присутствовать за столом, 
когда ест вся семья. Это очень важный 
момент, способствующий формиро-
ванию правильных пищевых при-
вычек и, как следствие, снижению 
риска развития ожирения, которое 
сейчас стало глобальной проблемой 
почти во всем мире. Интересно то, 
что в некоторых странах —  во Фран-
ции, Дании, Бельгии —  ситуация 
более стабильная, и даже наблюдается 
уменьшение количества детей с лиш-
ним весом. Это как раз те страны, где 
сложился традиционный, семейный 
уклад приема пищи.

КАКИЕ ПРОДУКТЫ ВКЛЮЧИТЬ 
В МЕНЮ
При планировании детского 

рациона важно учитывать, что есть 
продукты, которые должны быть на 
столе ежедневно. Это прежде всего 
мясо, рыба или птица; молочные про-
дукты; макаронные изделия, крупы 
или хлеб. Сыр и творог можно давать 
несколько раз в неделю.

Конечно, часто бывает так, что 
ребенок избирателен в еде. Напри-
мер, на дух не переносит рыбу. Сразу 
стоит подчеркнуть: все пищевые 
привычки закладываются очень 
рано —  с первого года жизни, еще 
на этапе грудного вскармливания. 
И многие родители сразу же идут 
по неправильному пути: после года, 
когда у ребенка начинаются капризы 

«хочу —  не хочу», они вообще пере-
стают давать ему нелюбимый продукт.

Этого делать не стоит. Насиль-
ственно кормить малыша нельзя, ру-
гать тоже, однако можно попробовать 
предлагать ему нелюбимый продукт 
в разных видах, в комбинации с тем, 
что он ест с удовольствием. Ту же 
рыбу, например, можно приготовить 
в виде котлет или потушить, сочетая 
с любимым продуктом, можно ис-
пользовать соус —  естественно, не 
жирный, не острый.

Кроме того, если ребенок дей-
ствительно не любит рыбу, не надо 
давать ему ее три раза в неделю, как 
советуют диетологи. Можно сокра-
тить до одного раза, и пусть в этот 
день блюдо ест вся семья —  так малыш 
будет видеть пример.

Что касается вредных продуктов, 
в частности сладкой газировки, фаст-
фуда, —  не нужно запрещать полно-
стью, так как это вызовет обратную 
реакцию; надо просто объяснить, что 
это еда не для каждого дня употребле-
ния. Тогда, если весь остальной раци-
он сформирован правильно, сильного 
ущерба не будет. И ни в коем случае 
нельзя держать такие продукты дома.

ЧТО ЕСТЬ С УТРА
Завтрак —  очень важный при-

ем пищи, который обеспечивает 
организм энергией на весь день. 
Утром ребенку можно давать йогурт, 

желательно с каким-то зерновым про-
дуктом, кашу с бутербродом с сыром, 
блюда из яиц, дополненные овощами, 
творог; иногда можно готовить мюсли. 
Если ребенок плохо ест по утрам, мож-
но уменьшить порцию —  особенно 
в том случае, если его ждет плотный 
завтрак в школе.

ЧТО ДАТЬ С СОБОЙ В ШКОЛУ
Младших школьников госу-

дарство обеспечивает бесплатным 
горячим питанием, поэтому с собой 
ребенку можно ничего не давать. Это 
даже лучше, так как иначе малыш съе-
дает то, что ему положили родители, 
и уже не притрагивается к школьному 
завтраку. Исключение можно сделать 
для фруктов или фруктового сока. 
Например, в Финляндии, которая 
считается одной из передовых стран 
в сфере организации школьного 
питания, вообще запрещено давать 
ребенку с собой еду.

СКОЛЬКО НУЖНО ПИТЬ
Ребенок дошкольного возраста 

должен получать 600–800 мл жид-
кости, включая чай. Молоко при 
этом не считается. Дети школьного 
возраста —  1–1,2 л. Сюда входит та 
жидкость, которую он употребляет 
в течение дня с приемами пищи, плюс 
две-три чашки простой воды в день. 
Если ребенок занимается спортом, 
после тренировки воду нужно давать 
обязательно. Супы также важная часть 
детского рациона, так как в нашей, 
русской кухне это прежде всего цен-
ные источники овощей.

КАК КОНТРОЛИРОВАТЬ СЛАДОСТИ
Если ребенок здоров, то не стоит 

полностью исключать из рациона 
сладкое. Исследования показали, что 
ни к чему хорошему это не приво-
дит. Здесь все дело в мере и качестве 
продукции. Если после правильно 
организованного приема пищи 
в составе, например, полдника или 
второго завтрака будет присутство-
вать какое-то сладкое блюдо, ничего 
страшного. Если же в семье не фор-
мируется здоровый, правильный ре-
жим питания и сладости постоянно 
выступают в качестве перекуса, это 
уже проблема —  возникает избыток 
сахара и жиров (не самых полезных).

СПОРТ И ЕДА
Если ребенок интенсивно за-

нимается спортом, за два-три часа до 
тренировки ему нужно плотно поесть. 
И где-то за час можно предложить ему 
углеводосодержащий перекус, на-
пример сладкий фруктовый напиток, 
булочку. При этом кормить полно-
ценным обедом за час лучше не стоит.

Признаки расстройства пищевого 
поведения

Прежде всего у ребенка меняется 
поведение. Например, он начинает 
есть отдельно от семьи, интересуется 
калорийностью продуктов, выби-
рает низкокалорийную пищу, часто 
взвешивается, после еды запирается 
в ванной комнате. Все это —  сигналы 
тревоги и повод обратиться к диетоло-
гу. Если есть подозрение на нервную 
анорексию, то, конечно, нужно идти 
к психологу, затем —  при необходимо-
сти —  должны присоединиться психи-
атр и диетолог. Чем раньше родители 
прибегнут к помощи специалистов, 
тем лучше.

КАК ПРИВИТЬ ДЕТЯМ 
ПОЛЕЗНЫЕ ПИЩЕВЫЕ 
ПРИВЫЧКИ

Обсудим эту тему 
с Екатериной 

Анатольевной 
Пырьевой, 

кандидатом 
медицинских 

наук, заведующей 
лабораторией 

возрастной 
нутрициологии 

ФГБУН 
«ФИЦ питания 

и биотехнологии».
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Наш новый сетевой 
партнер —  Радио Ваня

Эта радиостанция из Санкт-
Петербурга начала работать в 2007 году.

Радио Ваня работает не только 
в Санкт-Петербурге, Ленинградской 
области, но и в ряде других регионов 
Российской Федерации.

В 2012 году произошла первая 
смена формата в сторону отечественной 
и танцевальной поп-музыки с 1980-х го-
дов по сегодняшнее время и самых попу-
лярных зарубежных песен за 1980–2010 
годы. В 2020 году произошла очередная 
смена формата на отечественную поп-
музыку с 2000-х по сегодняшнее время 
и самых популярных зарубежных песен 
за 1995–2022 годы.

Программа по заявкам «Всем при-
вет на радио Ваня» выходит каждый 
день с 21:00 до 22:00 часов по Москов-
скому времени. Программа утреннее 
шоу «Батарейки» выходит каждый день 
с 7:00 до 9:00.

«ВЕСЁЛОЕ РАДИО 
ДЛЯ СЕРЬЁЗНЫХ ЛЮДЕЙ»

ПРОГРАММА  ТЕЛЕПЕРЕДАЧ
12 ФЕВРАЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Неизвестный» Сериал. Детектив. 
Россия. 2017 г. (16+)

10:40, 19:15 «Точки роста» Док. цикл. 
Россия. 2019–23 гг. (12+) (с субтитрами)

11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Естественный отбор» 
Сериал. Боевик. Россия. 2010 г. (16+)

14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Оружие холодной войны» Док. 
цикл. Россия. 2022 г. (16+)

16:30, 01:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:30, 05:05 «Штрафник» Сериал. 
Детектив. Россия. 2017 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Сиделка» Комедия. Россия. 2007 г. 
(16+)

23:40 «Экзамен для двоих» Мелодрама. 
США. 2013 г. (16+) (с субтитрами)

02:40 «Когда цветут сады» —  концерт 
памяти Анны Герман Ташкент. 2023 г. 
(16+)

04:35 «Роман в камне. Архитектурные 
шедевры мира» Док. цикл. Россия. 
2017–23 гг. (12+)

13 ФЕВРАЛЯ, ВТОРНИК
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Неизвестный» Сериал. Детектив. 
Россия. 2017 г. (16+)

11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Естественный отбор» 
Сериал. Боевик. Россия. 2010 г. (16+)

14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Оружие холодной войны» Док. 
цикл. Россия. 2022 г. (16+)

16:30, 22:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:15 «Точки роста» Док. цикл. Россия. 
2019–23 гг. (12+) (с субтитрами)

19:30 «Штрафник» Сериал. Детектив. 
Россия. 2017 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Развод по-французски» Комедия. 
Франция, Италия. 2014 г. (16+) (с субти-
трами)

23:40 «Рейдер» Драма. Россия. 2010 г. 
(16+)

01:15 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

02:40 «Дудочка крысолова» Мини-сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)

14 ФЕВРАЛЯ, СРЕДА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Неизвестный» Сериал. Детектив. 
Россия. 2017 г. (16+)

11:15, 04:20 «А дома лучше» Док. цикл. 
Россия. 2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Естественный отбор» 
Сериал. Боевик. Россия. 2010 г. (16+)

14:10, 01:15 «Невероятная наука» Док. 
цикл. Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Оружие холодной войны» Док. 
цикл. Россия. 2022 г. (16+)

16:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:15, 01:00 «Точки роста» Док. цикл. 
Россия. 2019–23 гг. (12+) (с субтитрами)

19:30, 05:05 «Штрафник» Сериал. 

Детектив. Россия. 2017 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Долгожданная любовь» Драма. 
Россия. 2007 г. (16+)

23:40 «Развод по-французски» Комедия. 
Франция, Италия. 2014 г. (16+) (с субти-
трами)

02:40 «Сиделка» Комедия. Россия. 2007 г. 
(16+)

15 ФЕВРАЛЯ, ЧЕТВЕРГ
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)

09:05 «Неизвестный» Сериал. Детектив. 
Россия. 2017 г. (16+)

10:45, 04:00 «Точки роста» Док. цикл. 
Россия. 2019–23 гг. (12+) (с субтитрами)

11:15, 04:20 «А дома лучше» Док. цикл. 
Россия. 2021–22 гг. (12+)

12:10, 13:15 «Естественный отбор» 
Сериал. Боевик. Россия. 2010 г. (16+)

14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Оружие холодной войны» Док. 
цикл. Россия. 2022 г. (16+)

16:30 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)

19:30, 05:05 «Штрафник» Сериал. 
Детектив. Россия. 2017 г. (16+)

20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)

21:10 «Рейдер» Драма. Россия. 2010 г. 
(16+)

23:40 «Двойное счастье» Комедия. 
Италия. 2020 г. (16+)

01:30 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)

02:40 «Развод по-французски» Комедия. 
Франция, Италия. 2014 г. (16+) (с субти-
трами)

16 ФЕВРАЛЯ, ПЯТНИЦА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)

09:05 «Долгожданная любовь» Драма. 
Россия. 2007 г. (16+)

11:15, 13:15 «Даша» Мини-сериал. 
Мелодрама. Россия. 2013 г.(16+)

15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

15:35 «Спасти от варваров» Док. 
фильм. Россия. 2021 г. (12+)

16:30, 01:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)

17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)

19:15 «Сын чемпиона» Драма. СССР. 
1978 г. (12+)

20:30, 23:00, 02:00 
«ЛенТВ24 Акценты» Инф. программа. 
Прямой эфир (12+)

21:10 «Двойное счастье» Комедия. 
Италия. 2020 г. (16+)

23:40 «Женское дело» Сериал. 
Детектив. Россия. 2020 г. (18+)

02:40 «Болевой порог» Драма. Россия. 
2019 г. (16+) (с субтитрами)

04:15 «А дома лучше» Док. цикл. 
Россия. 2021–22 гг. (12+)

05:05 «Штрафник» Сериал. Детектив. 
Россия. 2017 г. (16+)

17 ФЕВРАЛЯ, СУББОТА
06:00 «Роман в камне. Архитектурные 
шедевры мира» Док. цикл. Россия. 
2017–23 гг. (12+)

06:30 «Настоящая история» Док. цикл. 
Россия. 2015–16 гг. (12+)

07:00, 08:00 «ЛенТВ24 Акценты» Инф. 
программа. (12+)

07:40, 08:40 «ЛенТВ24 Актуальный 
разговор» Инф. программа. (6+)

09:00 «4:0 в пользу Танечки» Приклю-
чения. СССР. 1982 г. (0+)

10:30 «Король Гриля» Кулинарная 
программа. Россия. 2022 г. (12+)

11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 
Новости» Инф. программа. Прямой 
эфир (6+)

11:15 «Технологии счастья» Док. 
фильм. Россия. 2018 г. (12+)

12:00, 01:15 «Цзюнь Цзюлин» Сериал. 
Мелодрама. Китай. 2021 г. (16+)

15:15 «Король Гриля» Кулинарная 
программа. Россия. 2022 г. (12+)

15:45 «Даша» Мини-сериал. Мело-
драма. Россия. 2013 г. (16+)

19:15, 04:10 «Графиня де Монсоро» 
Сериал. Экранизация. Россия. 1997 г. 
(16+)

21:05 «Грэйс и Джо. История любви» 
Жанр: Мелодрама, семейный. 
Режиссер: Дэвид Л. Каннингэм. США. 
2018 г. (12+)

23:00 «Болевой порог» Драма. Россия. 
2019 г. (16+) (с субтитрами)

00:30 «Технологии счастья» Док. 
фильм. Россия. 2018 г. (12+)

18 ФЕВРАЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
06:00 «4:0 в пользу Танечки» Комедия. 
СССР. 1982 г. (0+)

07:30 Программа мультфильмов (6+)

07:50 «Заячья школа» Мультфильм. 
Германия. 2017 г. (6+)

09:10 «Грэйс и Джо. История любви» 
Мелодрама. США. 2018 г. (12+)

11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)

11:15 «Отцы и дети» Док. цикл. Россия. 
2021 г. (6+)

11:45, 15:15 «Григорий Р.» Сериал. 
Драма. Россия. 2014 г. (16+)

18:30 «Настоящая история» Док. цикл. 
Россия. 2015–16 гг. (12+)

19:15, 04:10 «Графиня де Монсоро» 
Сериал. Экранизация. Россия. 1997 г. 
(16+)

21:05 «Война и политика» Аналитиче-
ская программа (16+)

21:35 «Двойное счастье» Комедия. 
Италия. 2020 г. (16+)

23:15 «Между нами, девочками» 
Комедия. Италия. 2016 г. (16+)

00:50 «Начнём сначала» Концерт: 
Денис Клявер. Россия. 2018г (16+)

02:45 «Болевой порог» Драма. Россия. 
2019 г. (16+) (с субтитрами)

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА
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ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

К У П Л Ю 

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю елочные игрушки СССР, значки СССР, 
статуэтки, старинные деньги, фотоаппараты, 
часы СССР, бижутерию, модели машинок и 
другие предметы старины. Тел.: 8-902-567-09-
06, 8-911-949-98-66 (001)

2‑92‑36    2‑62‑36

Здание городской 
администрации,

вход со стороны художественного музея

С у в е н и р н а я 
п р о д у к ц и я

магниты
брелоки

жетоны
футболки 

кружки
тарелки

www.terastudio.com

ИНФОРМАЦИЯ  СФР

С ЮБИЛЕЕМ!

Короткову Алевтину Константиновну
с 85-летием,

Ковалева Олега Олеговича
с 60-летием,

Васильева Сергея Викторовича
с 55-летием

Правление Сосновоборского отделения
Общероссийской общественной организации
Союз «Чернобыль» России поздравляет

Желаем здоровья, радости и долгих лет жизни!

БОЛЕЕ ПОЛУТОРА ТЫСЯЧ ОТЦОВ
В СПб И БЛАСТИ ПОЛУЧАЮТ ПОСОБИЕ
ПО УХОДУ ЗА РЕБЁНКОМ

В этом году в Санкт-Петербурге и Ленинградской области 
1 645 мужчин находятся в отпуске по уходу за родившимся 
ребенком. Пока папа ухаживает за малышом, Отделение 
Социального фонда ежемесячно выплачивает родителю 
пособие в размере 40% среднего заработка. Средства 
предоставляются до момента, когда ребенку исполнится 
1,5 года.

Отец может осуществлять уход 
за ребенком, если супруга, например, 
не стала полностью использовать по-
ложенный декрет и вышла на работу. 
Чтобы оформить отпуск по уходу, папа 
подает соответствующее заявление на 
работе. Раньше к нему нужно было 
приложить пакет документов, вклю-
чая копию свидетельства о рождении 
малыша, справку о том, что мама не 
получает пособие по уходу, и справку 
о доходах отца с предыдущего места 
работы. Сегодня такие сведения 
предоставлять не нужно, поскольку 
Социальный фонд самостоятельно 
получает соответствующую инфор-

мацию по межведомственному взаи-
модействию.

Согласно действующим правилам, 
время отпуска учитывается папе в стаж, 
а также формирует его пенсионные 
коэффициенты. За каждый год отпуска 
положено 1,8 коэффициента, если отец 
ухаживает за первым ребенком и 3,6 
коэффициента при уходе за вторым ре-
бенком. Если папа сидит с третьим или 
четвертым ребенком, это дает 5,4 коэф-
фициента. Отпуск меньше или больше 
года засчитывается пропорционально.

В этом году минимальный размер 
пособия по уходу составляет 8,6 тыс. руб. 
в месяц, максимальный —  33,2 тыс. руб.

КСЕРОКС2‑62‑36

Фото с сайта ru.freepik.com
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СКАНВОРД

ПЕЧАТИ И ШТАМПЫ
2‑92‑36    2‑62‑36
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ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ДК «Строитель»

08.02  19:30 Спектакль «Человек и кошки» театра «Городок» ДК «Строитель» 16+

09.02  22:00 Вечер отдыха «Кому за…» ДК «Строитель» 18+

10.02  10:00 XVIII Открытый хореографический фестиваль «Магия 
танца»

ДК «Строитель» 0+

11.02  10:30 XVIII Открытый хореографический фестиваль «Магия 
танца»

ДК «Строитель» 0+

СМБУК «ГТЦ «Волшебный Фонарь»

10.02  11:00, 
12:00

Игровая театрализованная программа «Спектакль 
для самых маленьких «Заюшкина избушка»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

2+

04.02  12:00 Спектакль по сказке К.И.Чуковского«Мойдодыр» СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

3+

СМБУК «ЦРЛ «Гармония»

09.02  12.00 «Защитники земли приморской» познавательная 
программа

Школа № 3 6+

09.02  17.00 Квест для школьников «Путешествие в Хогвартс» Пр. Героев д.61а 6+

10.02  19.00 «Бардовская песня» концерт - квартирник Пр. Героев д.61а 14+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

Постоянная 
экспозиция

Выставка «История окрестных деревень» ул. Афанасьева, д.50 5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Блокадная комната» ул. Афанасьева, д.50 5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Вахта памяти» ул. Афанасьева, д.50 5+

Временная 
экспозиция 
по 17.05

Выставка «Два капитана» ул. Афанасьева, д.50 5+

Временная 
экспозиция 
по 31.05

Выставки под открытым небом «И не прервется связь 
времен»

У часовни Николая 
Чудотворца, мемо-
риал «Защитникам 
Отечества»

6+

11.02  13.00 Тематическая программа для детей «Чем писали в 
старину»

ул. Афанасьева, д.50 5+

11.02  13.40 Программа из цикла «История одного экспоната» 
«Школьный ранец»

ул. Афанасьева, д.50 5+
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1 февраля после тяжелой 
и продолжительной болезни ушел 
из жизни Тихоненко Валерий Алек‑
сандрович.

Детство Валерия Александро‑
вича прошло в г. Славянске Донецкой 
области. Его отец был военным, 
и среднее образование Валерию при‑
шлось получать в учебных заведениях 
Северодвинска, Харькова, Львова 
и Ангарска. Закончив школу, он по‑
ступил в Иркутский горно‑металлур‑
гический институт, а после успешного 
окончания стал работать инженером 
на предприятии п/я 100. Одновремен‑
но на вечернем отделении Иркутского 
политехнического института получил 
второе высшее образование и пере‑
шел на работу в Ангарское управление 
строительства инженером‑техноло‑
гом ПТО СМУ‑8.

В феврале 1967 года был пере‑
веден из Ангарского УС в пос. Сосновый 
Бор. В Северном управлении строи‑
тельства Валерий Александрович полу‑
чил назначение на должность прораба, 
затем последовал рост —  старший 
прораб, начальник участка, начальник 
ПТО, заместитель главного инженера 
Строительно‑монтажного управления.

Отличительной чертой его было 
не только умение грамотно построить 
работу, производственный процесс, 
но и выстраивать отношения с людь‑
ми. За эти качества коммунисты 
Северного управления строительства 
избрали его секретарем парткома 
СУС. Кстати, благодаря принятому 
партийным комитетом решению 
и твердой позиции его секретаря был 
построен Дворец культуры «Стро‑
итель».

Некоторое время Валерий Алек‑
сандрович трудился на Ленспецком‑
бинате в должности заместителя 
директора и директора, но в 1972 году 
вернулся в СУС на должность началь‑
ника участка СМУ‑2, затем начальника 
ПТО в СМУ‑5.

В сентябре 1986 года после 
аварии на IV энергоблоке Черно‑
быльской атомной электростанции 
Валерий Александрович Тихоненко 
назначается на должность начальника 
участка 4‑го Сосновоборского района. 
Участок выполнял работы по возведе‑

нию разделительной стенки между III 
и IV энергоблоками ЧАЭС, строитель‑
ству фундаментов для колонн под 
балку кровли будущего защитного 
сооружения «Саркофаг» и ряд других 
сопутствующих работ в зоне высоких 
радиационных полей.

Здесь Валерий Александрович 
получил запредельное количество 
радиации и был выведен из 30‑ти 
километровой зоны…

За успешное выполнение тема‑
тических заданий, техническое и опе‑
ративное руководство IV участком, 
профессионализм, личное мужество 
и самоотверженность он неоднократно 
награждался Почетными грамотами 
Правительственной комиссии, удосто‑
ен медали «За спасение погибавших».

В 2000 году В. А. Тихоненко 
ушел на заслуженный отдых, а на кон‑
ференции чернобыльцев был избран 
в состав Правления Сосновоборской 
организации Союз «Чернобыль» Рос‑
сии, где он прослужил в интересах 
чернобыльцев верой и правдой более 
десяти лет, занимаясь социальной 
и правовой поддержкой, пропагандой 
подвига героев‑ликвидаторов. Для 

него девиз «Подвиг во имя жизни» не 
пустые слова. При проектировании 
и строительстве Мемориального 
комплекса «Ликвидаторам ядерных 
катастроф и аварий» Валерий Алек‑
сандрович принимал самое активное 
участие, был куратором строительно‑
монтажных работ.

Среди ликвидаторов ядерных 
катастроф и аварий Валерий Алек‑
сандрович пользовался огромным, 
заслуженным уважением.

Решением Правления Сосново‑
борской организации Союз «Черно‑
быль» России фамилия Тихоненко 
Валерия Александровича занесена 
в Книгу Памяти Сосновоборской ор‑
ганизации Союз «Чернобыль» России.

Мы выражаем соболезнование 
родным и близким Валерия Алексан‑
дрович и скорбим вместе с ними по по‑
несенной утрате. Ушел из жизни отец 
и дедушка и наш старший товарищ.

Светлая память о Валерии Алек‑
сандровиче Тихоненко сохранится 
в наших сердцах.

Правление Сосновоборской 
организации Союз 

«Чернобыль» России

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА

ТИХОНЕНКО 
ВАЛЕРИЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ

5.08.1937–1.02.2024
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КУЛЬТУРНЫЙ  ПЛАСТ

Открыл концерт ансамбль «Ли-
рика» —  коллектив, который создан 
сравнительно недавно, работает в «Арт-
карусели», руководит им Владимир 
Малышев. Репертуар очень разнообраз-
ный, поют и ретро-эстраду, и шансон, 
и авторскую песню.

Виктор Федоров —  один из самых 
известных авторов-исполнителей. Он 
из Петербурга, но в последние годы 
все больше живет в Систо-Палкино. 
Его выступление было посвящено двум 
знаменательным событиям —  80-летию 
снятия блокады Ленинграда (бабушка 
его пережила это страшное событие), 
и дню памяти Александра Сергееви-

ча Пушкина. Виктор представляет 
клуб «Меридиан», один из старейших 
в стране и в этот вечер на сцене были 
и другие меридиановцы —  Сергей Ла-
ушкин, Дина Домченкова и Владимир 
Майоров.

Затем свои песни спел Сергей 
Грибков —  замечательный поэт, кол-
лекционер, историк авторской песни 
и многолетний президент клуба «Ин-
грия». Павел Меденников и Анатолий 
Коваленко исполняют в основном 
классику авторской песни. Кстати, 
совсем скоро они станут участниками 
еще одного концерта —  квартирника 
в «Гармонии», и там же, в «Гармонии», 
сейчас можно посмотреть фотовыставку 
Павла —  ведь помимо всего прочего он 
еще и отличный фотограф.

Дениса Тверитина и Сергея Голуба 
сосновоборская публика знает очень 

хорошо, как постоянных участников 
слетов и концертов в Сосновом Бору. 
На этом вечере они представляли клуб 
«Моя гитара», который несколько лет 
существует в культурно-досуговом цен-
тре в Низино Ломоносовского района.

Артистизм, обаяние и очень высо-
кий уровень мастерства —  так многие 
говорят о Наталье Кореневой и Сергее 
Острике. Буквально накануне они вы-
ступали в Пушкине —  по итогам летнего 
конкурса «Пикник на обочине», где 
стали обладателями гран-при, и это 
далеко не первая награда дуэта. Реперту-
ар —  разнообразен, поют и песни Сергея 
Острика, и бардовскую классику, и пес-
ни наших современников, лирические 
и шуточные.

Александр Рокин попал в Со-
сновый Бор впервые. Когда-то он был 
бас-гитаристом очень известной музы-

кальной группы, сейчас выступает один 
и поет в основном свое. Говорит, что 
понравились ему зал и публика —  и он 
тоже сосновоборцам понравился, так 
что встреча эта явно была не последней.

Впервые в зале «Арт-карусели» ока-
зались и участники дуэта «Небо» Ольга 
Зеленская и Эрик Осташев, участники 
клуба «Музыкальная среда». Они пред-
ставляют современное направление —  
им близки и рок, и джаз. Оказалось, что 
публике, вроде бы привыкшей к класси-
ке, это тоже очень интересно!

Словом, вечер получился дей-
ствительно добрым. И это —  не первый 
бардовский концерт в «Арт-карусели», 
в конце января там же отмечали день 
рождения Владимира Высоцкого. Есть 
уже и новые идеи… но о них —  в другой 
раз.

Марина ПЕТРОВА

Занимаются участники клуба эпохой ви-
кингов. Когда-то викинги населяли север Ев-
ропы. О них складывались легенды, и многие 
представления наших современников об этой 
цивилизации совершенно не соответствуют 
действительности.

О том, как на самом деле жили викинги, 
чем они занимались, какие у них процветали 
ремесла и какое было оружие, узнали те, кто 
пришел 4 января во Дворец культуры «Стро-
итель». На сей раз обошлось без сражений —  
один из основателей клуба Михаил Воронцов 
рассказал о том, что в наших представлениях 

об этой цивилизации соответствует дей-
ствительности, а что являет собой миф. Все 
могли примерить шлемы и подержать в руках 
оружие, которое на деле оказалось совсем не 
таким тяжелым и неуклюжим, как в легендах 
и фильмах.

Клуб Tallskog постоянно представляет наш 
город на военно-исторических фестивалях, 
которые каждое лето проводятся в разных го-
родах, организует свою площадку на городских 
праздниках, а также проводит занятия в школах 
и учреждениях культуры.

Соб. инф

4 января в Городском 
культурном центре 

«Арт-карусель» 
состоялся концерт 

авторской песни 
«Добрый вечер». 

В гости 
к сосновоборским 

слушателям 
приехали барды 

из Санкт-Петербурга 
и Ленинградской 

области, а провели 
его Светлана 

Акулова и Владимир 
Малышев.

И ВЕЧЕР ПОЛУЧИЛСЯ ДОБРЫМ…

ВО ДВОРЕЦ 
ПРИШЛИ 
ВИКИНГИ

Клуб исторической реконструкции Tallskog 
существует в Сосновом Бору с 2007 года. Кстати, 
само название клуба в переводе с древненорвежского 
как раз и означает «сосновый бор».
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